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«Мой дедушка, Пётр Николаевич Миро-
нов, родился 29 сентября 1926 года в деревне 
Прилук Верховажского района Вологодской 
области в семье крестьянина. В восемь лет 
пошёл в начальную школу, а после – в 
семилетнюю школу в селе Чушевицы. 
Детство было трудное. В деревне сначала 
образовались коммуны, потом – колхозы. Всё 
личное сдавалось туда: вещи, скот, хозяй-
ственный инвентарь. После окончания школы 
трудился в колхозе.

Когда началась война, дедушке было 
15 лет. Он хорошо помнил, что в тот день 
погода была тёплая. В деревнях началась 
мобилизация. Отцы и старшие братья шли с 
вещмешками и котомками, а рядом с ними – 
матери и жёны, которые громко плакали. 
Народу в деревне заметно поубавилось, и мой 

дедушка, как и все мальчишки, работал 
вместо взрослых в лесу и в поле, выполняя 
тяжёлую работу.

29 октября 1943 года Петра Николаевича 
призвали в армию. Шёл он до города Вельска 
80 км, а машина везла сзади личные вещи 
призывников. Там их распределили и 
отправили в товарном вагоне на Дальний 
Восток. Ехали 18 суток. По приезду он 
прошёл обучение в отдельном полку связи. 
Служил телеграфистом при штабе в звании 
сержанта в Черемхово, Благовещенске и 
Харбине.

После разгрома фашистской Германии 
начался новый вооружённый конфликт – 
Советско-Японская война. Перед форсирова-
нием реки Амур была мощная подготовка со 
стороны СССР. Чтобы обеспечить беспере-

бойную связь наши связисты стояли в 
холодной воде и держали кабель. Война 
длилась недолго. Будучи пулемётчиком, Пётр 
Николаевич участвовал в боевых действиях, 
позднее был контужен. Награждён медалями 
«За отвагу» и «За победу над Японией».

Дедушка прослужил в армии более семи 
лет. После была демобилизация и началась 
мирная, гражданская жизнь.

Вернувшись в деревню, Пётр Николаевич 
женился на Раисе Семёновне Киприяновой, 
на моей бабушке, которая тоже прожила 
непростую жизнь: застала голод, а в 16 лет 
была призвана по повестке на фабрично 
заводское обучение на Урал, работала 
по 14-16 часов в день.  

В браке они прожили 51 год. Вели 
хозяйство, держали корову, кур и поросят. 
У них родились два сына – Виталий, мой отец, 
и Александр – и дочь Валентина. Дедушка 
принимал участие в воспитании пяти внуков 
и двух внучек, дожил и до первой правнучки – 
моей дочери Анастасии.

Помню, как в детстве каждое лето мы 
проводили в деревне. Помогали дедушке и 
бабушке по хозяйству: вместе пасли коров, 
ходили на сенокос, собирали грибы и ягоды, 
ловили рыбу. Вечером дедушка Петя виртуоз-
но играл на гармошке, бабушка Рая пела 
частушки, а мы плясали. Это были незабыва-
емые годы нашей жизни, сегодня – согреваю-
щие сердце воспоминания!

Пётр Николаевич ушёл из жизни 8 июля 
2002 года. Похоронен в с. Чушевицы Верхо-
важского района Вологодской области.

Каждый год в мае вместе с моей семьёй 
приезжаем в деревню. Участвуем в акции 
«Бессмертный полк». С родственниками 
часто собираемся за большим столом, 
вспоминаем истории из детства, связанные с 
дедушкой и бабушкой, а также их рассказы о 
времени, которое им суждено было про-
жить».

Андрей Миронов, Алина Павлова, 
фото Евгении Олейник
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АКТУАЛЬНО НАШИ ЛЮДИ
«Рассохинские чтения»: вызовы и решения

СЕВЕРГАЗПРОМ

«В ТОТ ДЕНЬ ПОГОДА БЫЛА ТЁПЛАЯ»
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«Моя машина – отражение меня»
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Активный отдых – активная жизнь!
ВОКРУГ СПОРТА

Свидетель эпохи
МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!

В рубрике «Потомки Победы» мы продолжаем делиться рассказами сотрудников нашего 
предприятия об их родственниках – героях и свидетелях страшных событий 
Великой Отечественной войны. В февральском выпуске газеты – эссе механика автотракторной 
службы Сосногорского ЛПУМГ Андрея Витальевича Миронова.
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КОРОТКО О ГЛАВНОМ2 АКТУАЛЬНО

КАДРОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ

Новых руководителей представили 24 фев-
раля в рамках постоянно действующего совеща-
ния под председательством генерального дирек-
тора ООО «Газпром трансгаз Ухта». Андрей 
Дмитриевич Баранов поздравил руководителей, 
отметив, что их опыт работы  главными инже-
нерами филиалов и знание ключевых задач по-
может достичь всех поставленных целей и при-
умножить уже полученные результаты. 

Юрий Николаевич Антышев родился в селе 
Донаурово Уржумского района Кировской об-
ласти, окончил Ухтинский государственный тех-
нический университет по специальности «Про-
ектирование, сооружение и эксплуатация газо-
нефтепроводов и газонефтехранилищ».

Его профессиональный путь на нашем пред-
приятии начался в 2008 году с должности инже-
нера по техническому надзору службы контроля 
качества строительных работ, затем он занимал 
инженерные должности и должность замести-
теля начальника службы. С 2023 года Юрий Ни-
колаевич работал главным инженером Инже-

нерно-технического центра.
Артем Николаевич Максимов родился 

в г. Ухте, окончил «Уральский государственный 
технический университет – УПИ» по специаль-
ности «Газотурбинные, паротурбинные уста-
новки и двигатели».

Его профессиональный путь на предприя-
тии начался в 2002 году с должности инженера 
лаборатории технической диагностики и нераз-
рушающего контроля Инженерно-технического 

центра. С 2011 года Артем Николаевич занимал 
инженерные и руководящие должности в 
Управлении организации восстановления 
основных фондов, а с 2021 года – должность 
главного инженера.

Поздравляем сослуживцев с назначением и 
желаем мудрости в управлении коллективом!

Ирина Вылегжанина, 
фото Ильи Лисаускаса

Совет директоров принял решение 
провести годовое Общее собрание акционе-
ров ПАО «Газпром» 26 июня 2025 года. 

В повестку дня собрания акционеров 
следующие вопросы:

утверждение годового отчёта Общества;
утверждение годовой бухгалтерской 

(финансовой) отчётности Общества;
утверждение распределения прибыли 

Общества по результатам 2024 года;
о размере дивидендов, сроках и форме их 

выплаты по итогам работы за 2024 год и 
установлении даты, на которую определяются 
лица, имеющие право на получение дивиден-
дов;

назначение аудиторской организации 
Общества;

о выплате вознаграждений за работу в 
составе Совета директоров членам Совета 
директоров, не являющимся государственны-
ми служащими, в размере, установленном 
внутренними документами Общества;

о выплате вознаграждений за работу в 
составе Ревизионной комиссии членам 
Ревизионной комиссии, не являющимся 
государственными служащими, в размере, 
установленном внутренними документами 
Общества;

о досрочном прекращении полномочий 
членов Совета директоров Общества;

избрание членов Совета директоров 
Общества;

избрание членов Ревизионной комиссии 
Общества.

Совет директоров утвердил список 
кандидатур для голосования на собрании 
акционеров по выборам в Совет директоров 
ПАО «Газпром»:

председатель Правления «Газпромбанк» 
(Акционерное общество) Андрей Игоревич 
Акимов;

министр промышленности и торговли 
Российской Федерации Антон Андреевич 
Алиханов;

специальный представитель Президента 
Российской Федерации по взаимодействию с 
Форумом стран-экспортёров газа Виктор 
Алексеевич Зубков;

ректор федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения 
высшего образования «Санкт-Петербургский 
государственный экономический универси-
тет» Игорь Анатольевич Максимцев;

заместитель Председателя Правления 
ПАО «Газпром» Виталий Анатольевич 
Маркелов;

ректор федерального государственного 
автономного образовательного учреждения 
высшего образования «Российский госуда-
рственный университет нефти и газа (нацио-
нальный исследовательский университет) 
имени И. М. Губкина» Виктор Георгиевич 
Мартынов;

Председатель Правления ПАО «Газпром» 
Алексей Борисович Миллер;

заместитель Председателя Правительства 
Российской Федерации Александр Валенти-
нович Новак;

заместитель Председателя Правительства 
Российской Федерации Дмитрий Николаевич 
Патрушев;

первый заместитель генерального 
директора ООО «Газпром экспорт» Михаил 
Леонидович Середа;

министр энергетики Российской Федера-
ции Сергей Евгеньевич Цивилев. 

Совет директоров утвердил список 
кандидатур для голосования на собрании 
акционеров по выборам в Ревизионную 
комиссию ПАО «Газпром».
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НАШИ ЛЮДИ

СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ПАО «ГАЗПРОМ»

Управление информации ПАО «Газпром»

Начальник Инженерно-технического центра 

Юрий Николаевич Антышев

Предпраздничная неделя февраля завершилась  
двумя кадровыми назначениями: 
к должностным обязанностям начальника 
Инженерно-технического центра приступил 
Юрий Николаевич Антышев, а Управление 
организации восстановления основных фондов 
возглавил Артём Николаевич Максимов.

– Александр Владимирович, расскажи-
те, как вы пришли в профессию?

– Вдохновился примером папы и дяди, 
которые всю жизнь работают водителями. 
Будучи мальчишкой, часто ходил с ними в 
гараж. Они учили меня разбираться в технике 
и управлять ею. Я всегда представлял, как 
вырасту и стану водителем. Так и случилось. 
После школы поступил в училище на 
тракториста-машиниста, а через месяц после 
окончания учёбы меня пригласили в Мыш-
кинское ЛПУМГ. Работаю здесь уже 18 лет в 
автотракторной службе вместе со своим 
отцом: я – на КамАЗе, а он – на УРАЛе.

– Что вам нравится в вашей работе?
– Возможность быть в постоянном 

движении. Каждый день приносит новые 
задачи и вызовы, и это делает работу увлека-
тельной. Я ценю свою профессию за то, что 
она позволяет мне быть активным.

– Какими транспортными средствами 
вы управляли?

– Практически всеми, что есть в нашем 
филиале, за исключением кранов и гусенич-
ной техники. Это легковые и грузовые 
автомобили, автобусы, тралы, прицепы и 
полуприцепы. Каждый автомобиль индиви-
дуален, он имеет свои особенности и требует 
определённых навыков. Водителям необхо-
димо постоянно развивать свои умения и 
обучаться новому, и мне это очень нравится!

– Что входит в ваши рабочие задачи?
– Я работаю на КамАЗе с полуприцепом. 

На нём перевожу грузы, а это и есть основное 

предназначение тяжёлой техники. Из важных 
задач – следить за состоянием автомобиля, 
чтобы он всегда был готов к работе.

– Какие навыки и знания необходимы 
для работы в вашей службе?

– Во-первых, отличное знание автомоби-
лей – нужно уметь управлять различными 
видами техники и понимать их особенности. 

Во-вторых, знание основ безопасности и 
правил эксплуатации транспортных средств 
– это позволит не рисковать собственным 
здоровьем и здоровьем окружающих. 

В-третьих, самое главное – знание правил 
дорожного движения – без них – никуда! 
Учитывая, что правила меняются, появляют-
ся новые, мы, водители, должны регулярно 
обновлять свою «базу данных».

–  Александр Владимирович, важно ли 
найти общий язык с машиной?

– Конечно! Водитель должен любить свою 
машину. Именно в таких «отношениях» 
можно быть уверенным, что она тебя не 
подведёт. Для этого необходимо регулярно 
проводить техническое обслуживание, 
поддерживать чистоту и порядок как внутри, 
так и снаружи. Ухоженный автомобиль 
придаёт уверенности за рулём! Я считаю, что 
моя машина – это отражение меня как 
водителя.

– Что самое важное в вашей работе?
– Безопасность! Не только моя, но и всех 

участников дорожного движения.
– Какие качества, на ваш взгляд, 

наиболее важны для водителя?
– Прежде всего, это внимательность. 

Работа с техникой требует постоянной 
концентрации. Это и умение быстро прини-
мать решения в стрессовых ситуациях и 
технические знания. А ещё важны пункту-

альность и аккуратность.
– Есть ли интересная история за 18 лет 

вашей работы в филиале?
– Происходит много разных случаев. 

Особенно запомнилась поездка в Каменск-
Шахтинский. Два года назад мы дважды 
доставляли технику от нашего предприятия 
в зону специальной военной операции. 

Понимали, что она нужна нашим бойцам, и 
мы должны сделать всё возможное, чтобы 
доставить технику вовремя и в целости. 
Сама по себе эта поездка была интересна и, 
конечно, волнительна.

А ещё я всегда вожу нашу хоккейную 
команду «Волгарь» на соревнования. Для 
меня это не просто работа, это настоящая 
страсть и возможность быть частью коман-
ды. Когда «Волгарь» едет в другой город, я 
всегда прошу, чтобы меня поставили их 
водителем. В каждую поездку беру свой флаг 
с символом команды и поддерживаю ребят. 
Мы с ними ежегодно выезжаем на соревно-
вания в Великий Устюг, Сонково, Бежецк, 
Ярославль и Углич. 

– Расскажите про ваш коллектив.
– У нас дружный коллектив, мы всегда 

друг другу помогаем, часто обсуждаем 
рабочие моменты и делимся опытом. А ещё 
каждый праздник отмечаем вместе.

– Как вы считаете, за какие достиже-
ния руководство рекомендовало вашу 
кандидатуру для Доски почёта предприя-
тия?

– Сложно сказать. Мне кажется, руковод-
ство видит во мне опытного работника и 
ценит мою преданность делу. 

– Какие советы вы бы дали молодым 
работникам?

– Самый главный совет – правильно 
относиться к вверенной технике. Регулярно 
проверять её техническое состояние и не 
пренебрегать мелкими неисправностями. И, 
конечно, общаться с более опытными 
коллегами. Их знания и советы могут быть 
очень ценными в работе.

– Как проводите свободное время?
– Я люблю рыбалку и охоту – это помога-

ет мне расслабиться и насладиться природой. 
И, конечно, очень люблю хоккей! Никогда не 
занимался им серьёзно, но не могу быть 
безучастным во время тренировок нашей 
хоккейной команды. И я попробовал себя в 
роли судьи. Со временем стало получаться, 
теперь сужу товарищеские матчи. Кто знает, 
может, когда-нибудь я получу официальную 
квалификацию судьи. 

– Александр Владимирович, расскажи-
те немного о семье.

– У нас с супругой, Олесей Сергеевной, 
двое замечательных детей: Егор и Виктория. 
Наша семья очень дружная, мы любим 
проводить время вместе: часто гуляем, ходим 
в походы и на рыбалку. Сыну я стараюсь 
прививать любовь к технике, поэтому часто 
беру его с собой в гараж. Учу обращаться с 
инструментами, знакомлю с основами 
работы автомобиля. Это не только полезно, 
но и помогает нам сблизиться. Я рад, что могу 
передать ему свои знания и опыт следующе-
му поколению, как когда-то передавал мне 
мой отец.

– В этом году празднуется 80 лет со дня 
Великой Победы. Расскажите, есть ли у 
вас родственники – участники Великой 
Отечественной войны? Как сохраняете 

память о них?
– Мой прадед Владимир Иванович 

Майоров – участник Великой Отечественной 
войны. Он был военным лётчиком и совер-
шил более 3500 вылетов. Участвовал в 
Сталинградской битве и на Курской дуге, 
освобождал Польшу и Германию. Войну 
закончил под Берлином, был награждён 
медалью «За боевые заслуги» и орденом 
Отечественной войны I степени.

Он жил во Владимирской области, и я 
летом бывал у них в гостях. Помню его как 
очень скромного человека, который дожил до 
90 лет, но мало рассказывал о своих подвигах. 
Несмотря на это, я знаю, что он был настоя-
щим героем! Информация о моём прадеде 
представлена на экспозиции «1418 шагов к 
Победе», расположенной в музейном 
комплексе «Дорога памяти» в парке «Патри-
от» в Москве. Это очень важно для нашей 
семьи, и я горжусь тем, что у нас есть такой 
пример мужества и самоотверженности.

– Какой у вас жизненный девиз?
– Никогда не сдаваться и идти вперёд!

Мария Платова, Алина Павлова, 
фото Юрия Першина

«МОЯ МАШИНА – ОТРАЖЕНИЕ МЕНЯ»
Профессиональный путь Александра 
Владимировича Терехова был предначертан 
ещё в детстве. Будучи маленьким, он мечтал 
стать водителем, как и его отец. Свою мечту 
наш герой осуществил – сегодня он работает 
водителем автомобиля автотракторной 
службы Мышкинского ЛПУМГ. В 2024 году 
за высокие достижения в труде его имя было 
занесено на Доску почёта предприятия.

Александр Владимирович Терехов, водитель автомобиля автотракторной службы Мышкинского ЛПУМГ

Каждый день приносит новые задачи 
и вызовы, и это делает работу 
увлекательной. 

СПРАВКА

Место рождения: 
г. Мышкин, Ярославская область.

Образование:
2006 г. – Профессиональное училище № 34, специальность «Тракторист-машинист 
сельскохозяйственного производства».

Повышение квалификации:
2024 г. – Учебно-производственный центр ООО «Газпром трансгаз Ухта», «Водители, 
осуществляющие перевозки опасных грузов в соответствии с Соглашением о междуна-
родной дорожной перевозке опасных грузов (базовый курс)»; «Водители, осуществля-
ющие перевозки опасных грузов в соответствии с Соглашением о международной 
дорожной перевозке опасных грузов (специализированный курс)»; «Водители (катего-
рия «С») для управления транспортными средствами, оборудованными устройствами 
для подачи специальных световых и звуковых сигналов».

Профессиональный опыт:
с 2006 г. – водитель автомобиля автотракторной службы Мышкинского ЛПУМГ 
ООО «Севергазпром» (сегодня – ООО «Газпром трансгаз Ухта»).

Награды:
2021 г. – Почётная грамота ООО «Газпром трансгаз Ухта»;
2024 г. – занесение на Доску почёта ООО «Газпром трансгаз Ухта».

Начальник Управления организации восстановления 

основных фондов Артем Николаевич Максимов

«РАССОХИНСКИЕ ЧТЕНИЯ»: ВЫЗОВЫ И РЕШЕНИЯ
Представители ООО «Газпром трансгаз Ухта» приняли участие в ежегодной международной конференции «Рассохинские чтения». 
Ведущие эксперты нефтегазовой отрасли традиционно встретились на базе Ухтинского государственного технического 
университета – опорного вуза компании «Газпром» – для обсуждения актуальных научно-технических задач, обмена опытом 
и формирования новых тем исследований.

Первый день конференции начался с пле-
нарного заседания, которое прошло в форма-
те панельной дискуссии. В мероприятии при-
няли участие представители профильных де-
партаментов ПАО «Газпром», включая 
Александра Гавриловича Ишкова, Сергея 
Алекс андровича  Хана ,  Виктора  
Аркадьевича Серёденка, генерального ди-
ректора ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
Андрея Дмитриевича Баранова и почётного 
работника газовой промышленности, заслу-
женного работника Республики Коми, глав-
ного инженера общества «Севергазпром» в 
1990 – 1997 годах Ивана Ивановича Губанка. 
Также присутствовали гости из дружествен-
ных стран: Китая, Белоруссии, 
Азербайджана, Таджикистана, Узбекистана 
и Сербии.

Андрей Дмитриевич Баранов, обращаясь 
к участникам, отметил: «Ежегодно мы встре-
чаемся здесь на «Рассохинских чтениях» для 
обсуждения и поиска решения важнейших за-
дач нефтегазовой отрасли. Время, в которое 
мы живём, ставит перед нами амбициозные 
задачи: устойчивое развитие, безопасность 
поставок, технологическая независимость – 
это вызовы, с которыми мы встречаемся сего-
дня. И с этими вызовами «Газпром» и «Газ-
пром трансгаз Ухта» успешно справляются».

В рамках главной темы дискуссии об опы-
те нефтегазовых компаний по внедрению тех-
нологий безуглеродной энергетики, Андрей 
Дмитриевич рассказал о результатах работы 
предприятия по повышению энергетической 
эффективности, использованию энергосбе-
регающих технологий и снижению удельных 

затрат в производстве (подробнее об энер-
госбережении на предприятии читайте в ма-
териале на стр. 4). 

На конференции было представлено бо-
лее 150 докладов по различным направлени-
ям, в том числе девять докладов от сотрудни-
ков нашего предприятия по темам «Тран-
спорт, хранение и переработка нефти и газа», 
а также «Физико-математическое моделиро-
вание и информационные технологии в неф-
тегазовом деле». Выступления проходили 
как очно, так и в онлайн-формате.

В рамках мероприятия состоялся круг-
лый стол «Решение актуальных научных за-
дач газовой отрасли». Его участники обсуди-
ли предложения университета и ООО «Газ-
пром ВНИИГАЗ» по темам научно-
исследовательских и опытно-конструк-
торских работ для ООО «Газпром трансгаз 
Ухта». Приняли протокольные решения о 
подготовке соответствующих заявок.

Одним из ярких событий программы ста-
ла «Встреча без галстуков». Представители 
университета и почётные гости конференции 
пообщались со студентами, обучающимися 
по целевым договорам с ПАО «Газпром», 
и с нашими молодыми работниками. Моло-
дёжь задавала вопросы о развитии, исследо-
ваниях и цифровизации в энергетике и эколо-
гии, об экологических катастрофах, таких 
как крушение танкеров на Чёрном море, и их 
последствиях. Также слушатели интересова-
лись личным и трудовым опытом руково-
дства.

Представители нашего предприятия еже-
годно, начиная с 2009 года, участвуют в фору-
ме как докладчики и эксперты.

Ирина Вылегжанина, 
фото Дмитрия Плонина

Пленарное заседание в рамках конференции «Рассохинские чтения»

Инженер технического отдела Евгений Александрович 

Быков в числе докладчиков конференции

«Встреча без галстуков»: эксперты и молодёжь 

пообщались в неформальной обстановке

«Рассохинские чтения» – площадка для диалога 

поколений и обмена опытом
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КОРОТКО О ГЛАВНОМ2 АКТУАЛЬНО

КАДРОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ

Новых руководителей представили 24 фев-
раля в рамках постоянно действующего совеща-
ния под председательством генерального дирек-
тора ООО «Газпром трансгаз Ухта». Андрей 
Дмитриевич Баранов поздравил руководителей, 
отметив, что их опыт работы  главными инже-
нерами филиалов и знание ключевых задач по-
может достичь всех поставленных целей и при-
умножить уже полученные результаты. 

Юрий Николаевич Антышев родился в селе 
Донаурово Уржумского района Кировской об-
ласти, окончил Ухтинский государственный тех-
нический университет по специальности «Про-
ектирование, сооружение и эксплуатация газо-
нефтепроводов и газонефтехранилищ».

Его профессиональный путь на нашем пред-
приятии начался в 2008 году с должности инже-
нера по техническому надзору службы контроля 
качества строительных работ, затем он занимал 
инженерные должности и должность замести-
теля начальника службы. С 2023 года Юрий Ни-
колаевич работал главным инженером Инже-

нерно-технического центра.
Артем Николаевич Максимов родился 

в г. Ухте, окончил «Уральский государственный 
технический университет – УПИ» по специаль-
ности «Газотурбинные, паротурбинные уста-
новки и двигатели».

Его профессиональный путь на предприя-
тии начался в 2002 году с должности инженера 
лаборатории технической диагностики и нераз-
рушающего контроля Инженерно-технического 

центра. С 2011 года Артем Николаевич занимал 
инженерные и руководящие должности в 
Управлении организации восстановления 
основных фондов, а с 2021 года – должность 
главного инженера.

Поздравляем сослуживцев с назначением и 
желаем мудрости в управлении коллективом!

Ирина Вылегжанина, 
фото Ильи Лисаускаса

Совет директоров принял решение 
провести годовое Общее собрание акционе-
ров ПАО «Газпром» 26 июня 2025 года. 

В повестку дня собрания акционеров 
следующие вопросы:

утверждение годового отчёта Общества;
утверждение годовой бухгалтерской 

(финансовой) отчётности Общества;
утверждение распределения прибыли 

Общества по результатам 2024 года;
о размере дивидендов, сроках и форме их 

выплаты по итогам работы за 2024 год и 
установлении даты, на которую определяются 
лица, имеющие право на получение дивиден-
дов;

назначение аудиторской организации 
Общества;

о выплате вознаграждений за работу в 
составе Совета директоров членам Совета 
директоров, не являющимся государственны-
ми служащими, в размере, установленном 
внутренними документами Общества;

о выплате вознаграждений за работу в 
составе Ревизионной комиссии членам 
Ревизионной комиссии, не являющимся 
государственными служащими, в размере, 
установленном внутренними документами 
Общества;

о досрочном прекращении полномочий 
членов Совета директоров Общества;

избрание членов Совета директоров 
Общества;

избрание членов Ревизионной комиссии 
Общества.

Совет директоров утвердил список 
кандидатур для голосования на собрании 
акционеров по выборам в Совет директоров 
ПАО «Газпром»:

председатель Правления «Газпромбанк» 
(Акционерное общество) Андрей Игоревич 
Акимов;

министр промышленности и торговли 
Российской Федерации Антон Андреевич 
Алиханов;

специальный представитель Президента 
Российской Федерации по взаимодействию с 
Форумом стран-экспортёров газа Виктор 
Алексеевич Зубков;

ректор федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения 
высшего образования «Санкт-Петербургский 
государственный экономический универси-
тет» Игорь Анатольевич Максимцев;

заместитель Председателя Правления 
ПАО «Газпром» Виталий Анатольевич 
Маркелов;

ректор федерального государственного 
автономного образовательного учреждения 
высшего образования «Российский госуда-
рственный университет нефти и газа (нацио-
нальный исследовательский университет) 
имени И. М. Губкина» Виктор Георгиевич 
Мартынов;

Председатель Правления ПАО «Газпром» 
Алексей Борисович Миллер;

заместитель Председателя Правительства 
Российской Федерации Александр Валенти-
нович Новак;

заместитель Председателя Правительства 
Российской Федерации Дмитрий Николаевич 
Патрушев;

первый заместитель генерального 
директора ООО «Газпром экспорт» Михаил 
Леонидович Середа;

министр энергетики Российской Федера-
ции Сергей Евгеньевич Цивилев. 

Совет директоров утвердил список 
кандидатур для голосования на собрании 
акционеров по выборам в Ревизионную 
комиссию ПАО «Газпром».
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НАШИ ЛЮДИ

СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ПАО «ГАЗПРОМ»

Управление информации ПАО «Газпром»

Начальник Инженерно-технического центра 

Юрий Николаевич Антышев

Предпраздничная неделя февраля завершилась  
двумя кадровыми назначениями: 
к должностным обязанностям начальника 
Инженерно-технического центра приступил 
Юрий Николаевич Антышев, а Управление 
организации восстановления основных фондов 
возглавил Артём Николаевич Максимов.

– Александр Владимирович, расскажи-
те, как вы пришли в профессию?

– Вдохновился примером папы и дяди, 
которые всю жизнь работают водителями. 
Будучи мальчишкой, часто ходил с ними в 
гараж. Они учили меня разбираться в технике 
и управлять ею. Я всегда представлял, как 
вырасту и стану водителем. Так и случилось. 
После школы поступил в училище на 
тракториста-машиниста, а через месяц после 
окончания учёбы меня пригласили в Мыш-
кинское ЛПУМГ. Работаю здесь уже 18 лет в 
автотракторной службе вместе со своим 
отцом: я – на КамАЗе, а он – на УРАЛе.

– Что вам нравится в вашей работе?
– Возможность быть в постоянном 

движении. Каждый день приносит новые 
задачи и вызовы, и это делает работу увлека-
тельной. Я ценю свою профессию за то, что 
она позволяет мне быть активным.

– Какими транспортными средствами 
вы управляли?

– Практически всеми, что есть в нашем 
филиале, за исключением кранов и гусенич-
ной техники. Это легковые и грузовые 
автомобили, автобусы, тралы, прицепы и 
полуприцепы. Каждый автомобиль индиви-
дуален, он имеет свои особенности и требует 
определённых навыков. Водителям необхо-
димо постоянно развивать свои умения и 
обучаться новому, и мне это очень нравится!

– Что входит в ваши рабочие задачи?
– Я работаю на КамАЗе с полуприцепом. 

На нём перевожу грузы, а это и есть основное 

предназначение тяжёлой техники. Из важных 
задач – следить за состоянием автомобиля, 
чтобы он всегда был готов к работе.

– Какие навыки и знания необходимы 
для работы в вашей службе?

– Во-первых, отличное знание автомоби-
лей – нужно уметь управлять различными 
видами техники и понимать их особенности. 

Во-вторых, знание основ безопасности и 
правил эксплуатации транспортных средств 
– это позволит не рисковать собственным 
здоровьем и здоровьем окружающих. 

В-третьих, самое главное – знание правил 
дорожного движения – без них – никуда! 
Учитывая, что правила меняются, появляют-
ся новые, мы, водители, должны регулярно 
обновлять свою «базу данных».

–  Александр Владимирович, важно ли 
найти общий язык с машиной?

– Конечно! Водитель должен любить свою 
машину. Именно в таких «отношениях» 
можно быть уверенным, что она тебя не 
подведёт. Для этого необходимо регулярно 
проводить техническое обслуживание, 
поддерживать чистоту и порядок как внутри, 
так и снаружи. Ухоженный автомобиль 
придаёт уверенности за рулём! Я считаю, что 
моя машина – это отражение меня как 
водителя.

– Что самое важное в вашей работе?
– Безопасность! Не только моя, но и всех 

участников дорожного движения.
– Какие качества, на ваш взгляд, 

наиболее важны для водителя?
– Прежде всего, это внимательность. 

Работа с техникой требует постоянной 
концентрации. Это и умение быстро прини-
мать решения в стрессовых ситуациях и 
технические знания. А ещё важны пункту-

альность и аккуратность.
– Есть ли интересная история за 18 лет 

вашей работы в филиале?
– Происходит много разных случаев. 

Особенно запомнилась поездка в Каменск-
Шахтинский. Два года назад мы дважды 
доставляли технику от нашего предприятия 
в зону специальной военной операции. 

Понимали, что она нужна нашим бойцам, и 
мы должны сделать всё возможное, чтобы 
доставить технику вовремя и в целости. 
Сама по себе эта поездка была интересна и, 
конечно, волнительна.

А ещё я всегда вожу нашу хоккейную 
команду «Волгарь» на соревнования. Для 
меня это не просто работа, это настоящая 
страсть и возможность быть частью коман-
ды. Когда «Волгарь» едет в другой город, я 
всегда прошу, чтобы меня поставили их 
водителем. В каждую поездку беру свой флаг 
с символом команды и поддерживаю ребят. 
Мы с ними ежегодно выезжаем на соревно-
вания в Великий Устюг, Сонково, Бежецк, 
Ярославль и Углич. 

– Расскажите про ваш коллектив.
– У нас дружный коллектив, мы всегда 

друг другу помогаем, часто обсуждаем 
рабочие моменты и делимся опытом. А ещё 
каждый праздник отмечаем вместе.

– Как вы считаете, за какие достиже-
ния руководство рекомендовало вашу 
кандидатуру для Доски почёта предприя-
тия?

– Сложно сказать. Мне кажется, руковод-
ство видит во мне опытного работника и 
ценит мою преданность делу. 

– Какие советы вы бы дали молодым 
работникам?

– Самый главный совет – правильно 
относиться к вверенной технике. Регулярно 
проверять её техническое состояние и не 
пренебрегать мелкими неисправностями. И, 
конечно, общаться с более опытными 
коллегами. Их знания и советы могут быть 
очень ценными в работе.

– Как проводите свободное время?
– Я люблю рыбалку и охоту – это помога-

ет мне расслабиться и насладиться природой. 
И, конечно, очень люблю хоккей! Никогда не 
занимался им серьёзно, но не могу быть 
безучастным во время тренировок нашей 
хоккейной команды. И я попробовал себя в 
роли судьи. Со временем стало получаться, 
теперь сужу товарищеские матчи. Кто знает, 
может, когда-нибудь я получу официальную 
квалификацию судьи. 

– Александр Владимирович, расскажи-
те немного о семье.

– У нас с супругой, Олесей Сергеевной, 
двое замечательных детей: Егор и Виктория. 
Наша семья очень дружная, мы любим 
проводить время вместе: часто гуляем, ходим 
в походы и на рыбалку. Сыну я стараюсь 
прививать любовь к технике, поэтому часто 
беру его с собой в гараж. Учу обращаться с 
инструментами, знакомлю с основами 
работы автомобиля. Это не только полезно, 
но и помогает нам сблизиться. Я рад, что могу 
передать ему свои знания и опыт следующе-
му поколению, как когда-то передавал мне 
мой отец.

– В этом году празднуется 80 лет со дня 
Великой Победы. Расскажите, есть ли у 
вас родственники – участники Великой 
Отечественной войны? Как сохраняете 

память о них?
– Мой прадед Владимир Иванович 

Майоров – участник Великой Отечественной 
войны. Он был военным лётчиком и совер-
шил более 3500 вылетов. Участвовал в 
Сталинградской битве и на Курской дуге, 
освобождал Польшу и Германию. Войну 
закончил под Берлином, был награждён 
медалью «За боевые заслуги» и орденом 
Отечественной войны I степени.

Он жил во Владимирской области, и я 
летом бывал у них в гостях. Помню его как 
очень скромного человека, который дожил до 
90 лет, но мало рассказывал о своих подвигах. 
Несмотря на это, я знаю, что он был настоя-
щим героем! Информация о моём прадеде 
представлена на экспозиции «1418 шагов к 
Победе», расположенной в музейном 
комплексе «Дорога памяти» в парке «Патри-
от» в Москве. Это очень важно для нашей 
семьи, и я горжусь тем, что у нас есть такой 
пример мужества и самоотверженности.

– Какой у вас жизненный девиз?
– Никогда не сдаваться и идти вперёд!

Мария Платова, Алина Павлова, 
фото Юрия Першина

«МОЯ МАШИНА – ОТРАЖЕНИЕ МЕНЯ»
Профессиональный путь Александра 
Владимировича Терехова был предначертан 
ещё в детстве. Будучи маленьким, он мечтал 
стать водителем, как и его отец. Свою мечту 
наш герой осуществил – сегодня он работает 
водителем автомобиля автотракторной 
службы Мышкинского ЛПУМГ. В 2024 году 
за высокие достижения в труде его имя было 
занесено на Доску почёта предприятия.

Александр Владимирович Терехов, водитель автомобиля автотракторной службы Мышкинского ЛПУМГ

Каждый день приносит новые задачи 
и вызовы, и это делает работу 
увлекательной. 

СПРАВКА

Место рождения: 
г. Мышкин, Ярославская область.

Образование:
2006 г. – Профессиональное училище № 34, специальность «Тракторист-машинист 
сельскохозяйственного производства».

Повышение квалификации:
2024 г. – Учебно-производственный центр ООО «Газпром трансгаз Ухта», «Водители, 
осуществляющие перевозки опасных грузов в соответствии с Соглашением о междуна-
родной дорожной перевозке опасных грузов (базовый курс)»; «Водители, осуществля-
ющие перевозки опасных грузов в соответствии с Соглашением о международной 
дорожной перевозке опасных грузов (специализированный курс)»; «Водители (катего-
рия «С») для управления транспортными средствами, оборудованными устройствами 
для подачи специальных световых и звуковых сигналов».

Профессиональный опыт:
с 2006 г. – водитель автомобиля автотракторной службы Мышкинского ЛПУМГ 
ООО «Севергазпром» (сегодня – ООО «Газпром трансгаз Ухта»).

Награды:
2021 г. – Почётная грамота ООО «Газпром трансгаз Ухта»;
2024 г. – занесение на Доску почёта ООО «Газпром трансгаз Ухта».

Начальник Управления организации восстановления 

основных фондов Артем Николаевич Максимов

«РАССОХИНСКИЕ ЧТЕНИЯ»: ВЫЗОВЫ И РЕШЕНИЯ
Представители ООО «Газпром трансгаз Ухта» приняли участие в ежегодной международной конференции «Рассохинские чтения». 
Ведущие эксперты нефтегазовой отрасли традиционно встретились на базе Ухтинского государственного технического 
университета – опорного вуза компании «Газпром» – для обсуждения актуальных научно-технических задач, обмена опытом 
и формирования новых тем исследований.

Первый день конференции начался с пле-
нарного заседания, которое прошло в форма-
те панельной дискуссии. В мероприятии при-
няли участие представители профильных де-
партаментов ПАО «Газпром», включая 
Александра Гавриловича Ишкова, Сергея 
Алекс андровича  Хана ,  Виктора  
Аркадьевича Серёденка, генерального ди-
ректора ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
Андрея Дмитриевича Баранова и почётного 
работника газовой промышленности, заслу-
женного работника Республики Коми, глав-
ного инженера общества «Севергазпром» в 
1990 – 1997 годах Ивана Ивановича Губанка. 
Также присутствовали гости из дружествен-
ных стран: Китая, Белоруссии, 
Азербайджана, Таджикистана, Узбекистана 
и Сербии.

Андрей Дмитриевич Баранов, обращаясь 
к участникам, отметил: «Ежегодно мы встре-
чаемся здесь на «Рассохинских чтениях» для 
обсуждения и поиска решения важнейших за-
дач нефтегазовой отрасли. Время, в которое 
мы живём, ставит перед нами амбициозные 
задачи: устойчивое развитие, безопасность 
поставок, технологическая независимость – 
это вызовы, с которыми мы встречаемся сего-
дня. И с этими вызовами «Газпром» и «Газ-
пром трансгаз Ухта» успешно справляются».

В рамках главной темы дискуссии об опы-
те нефтегазовых компаний по внедрению тех-
нологий безуглеродной энергетики, Андрей 
Дмитриевич рассказал о результатах работы 
предприятия по повышению энергетической 
эффективности, использованию энергосбе-
регающих технологий и снижению удельных 

затрат в производстве (подробнее об энер-
госбережении на предприятии читайте в ма-
териале на стр. 4). 

На конференции было представлено бо-
лее 150 докладов по различным направлени-
ям, в том числе девять докладов от сотрудни-
ков нашего предприятия по темам «Тран-
спорт, хранение и переработка нефти и газа», 
а также «Физико-математическое моделиро-
вание и информационные технологии в неф-
тегазовом деле». Выступления проходили 
как очно, так и в онлайн-формате.

В рамках мероприятия состоялся круг-
лый стол «Решение актуальных научных за-
дач газовой отрасли». Его участники обсуди-
ли предложения университета и ООО «Газ-
пром ВНИИГАЗ» по темам научно-
исследовательских и опытно-конструк-
торских работ для ООО «Газпром трансгаз 
Ухта». Приняли протокольные решения о 
подготовке соответствующих заявок.

Одним из ярких событий программы ста-
ла «Встреча без галстуков». Представители 
университета и почётные гости конференции 
пообщались со студентами, обучающимися 
по целевым договорам с ПАО «Газпром», 
и с нашими молодыми работниками. Моло-
дёжь задавала вопросы о развитии, исследо-
ваниях и цифровизации в энергетике и эколо-
гии, об экологических катастрофах, таких 
как крушение танкеров на Чёрном море, и их 
последствиях. Также слушатели интересова-
лись личным и трудовым опытом руково-
дства.

Представители нашего предприятия еже-
годно, начиная с 2009 года, участвуют в фору-
ме как докладчики и эксперты.

Ирина Вылегжанина, 
фото Дмитрия Плонина

Пленарное заседание в рамках конференции «Рассохинские чтения»

Инженер технического отдела Евгений Александрович 

Быков в числе докладчиков конференции

«Встреча без галстуков»: эксперты и молодёжь 

пообщались в неформальной обстановке

«Рассохинские чтения» – площадка для диалога 

поколений и обмена опытом
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ПРАЗДНИК СЕРДЦА ДЛЯ УХТИНЦЕВЭНЕРГИЯ ДЛЯ БУДУЩЕГО
СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

9 февраля в ухтинском храме была особен-
но торжественная атмосфера: там прошла Бо-
жественная литургия, которую возглавил архи-
епископ Сыктывкарский и Коми-Зырянский 
Питирим, на литургии совершивший чин об-
новления храма после завершения росписи сво-
дов и стен помещений. Работы были иници-
ированы нашим предприятием и начались в 
сентябре 2023 года.

Всё это время прихожанам приходилось тес-
ниться среди множества строительных лесов, 
но это не умаляло радости от ожидания завер-
шения проекта. Прихожане с восторгом и любо-
пытством рассматривали каждый вновь поя-
вившийся уголок росписи, предвкушая буду-
щую красоту полностью расписанного храма. 
Жители города уже делятся своими эмоциями 
в социальных сетях: «Очень красиво стало 
внутри церкви. Большое событие для нашего 
города», «Стены храма будто ожили!», «Смот-
ришь, и душа радуется!», «Большая сердечная 
благодарность тем, кто принимал участие в тру-
дах и оказывал любую помощь. Низкий по-
клон!». 

Роспись храма инициирована и кури-
ровалась ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
и ООО «Газпром инвест» и была организована 
Фондом восстановления и поддержки истори-
ко-культурных и культовых объектов «Символ 
Веры» при поддержке строительного комплек-
са ПАО «Газпром».

Масштаб проведённых работ впечатляет: 
3000 квадратных метров стен и потолков укра-
шают росписи, изображающие Иисуса Христа, 
Богоматерь, лики Святителей и Новомучени-
ков Коми земли, евангельские сюжеты. 

Всех входящих в храм встречает и словно 
благословляет светлый образ Богородицы с 
Младенцем, именуемый «Всецарица», кото-
рый написан над алтарём. 

Нижний ярус стен храма и четырёх колонн 
посвящён святым Коми земли: известным про-
светителям коми народа – Святым Стефану Пе-
рмскому, Герасиму, Ионе, Питириму, Усть-
Вымским чудотворцам – и Новомученикам и 
Исповедникам Российским, в земле Коми про-
сиявшим, – священнослужителям и мирянам, 
причисленным к лику святых после гонений на 
православную церковь в советские времена, 
многие из которых были расстреляны или заму-
чены в лагерях, а сейчас покоятся в безвестных 

могилах. Среди них расстрелянная монахиня, 
преподобномученица Елисавета (Ярыгина), 
пресвитер, исповедник Николай Лебедев, умер-
ший в ссылке в селе Керчомья Усть-Куломского 
района, послушник, преподобномученик Фео-
дор Абросимов, умерший от истощения в Ухто-
Ижемском исправительно-трудовом лагере, рас-
стрелянные иеромонах, преподобномученик 
Платон (Колегов) и пресвитер, священномуче-
ник Николай Шумков, и другие святые новому-
ченики, заступники земли Коми – 36 из 40, вхо-
дящих в Собор Коми Святых. Рассматривая ли-
ки святых нашей земли, можно обратиться к 
ним в молитве и попросить заступничества, 
процветания и благополучия родному краю, не 
забывая о примере стойкости и верности пра-
вославной вере, который показывают нам их 
жития. 

Средний ярус стен и своды храма украша-
ют евангельские сюжеты, рассказывающие о 
жизни Иисуса Христа, о его крестных страда-
ниях и светлом Воскресении. Исследуя роспи-
си сводов храма, можно увидеть знакомые каж-
дому сюжеты, которым посвящены двунадеся-

тые праздники церкви – Рождество Христово, 
Богоявление, Сретение Господне, Сошествие 
Святого Духа на Апостолов. 

Купол храма венчает образ Спаса Вседер-
жителя, или по-гречески «Пантократора», где 
Господь предстаёт в образе Всемогущего Царя 
и Судии, во всей торжественности и красоте, 
правая рука Его застыла в благословляющем 
жесте, а в левой находится Евангелие.

Малый придел храма украшают изображе-
ния святых царственных страстотерпцев – царе-
вича Алексия, великих княжон Ольги, Татиа-
ны, Марии и Анастасии Романовых, Святого 
Евгения (Боткина), а также Святой Преподоб-
номученицы Елисаветы Феодоровны, Святого 
воина Феодора Ушакова, образ Спаса Нерукот-
ворного, Богородицы с Младенцем Иисусом, 
ангелов – Херувимов и Серафимов. Притвор 
храма также расписан евангельскими сюжета-
ми, а проход в основную его часть венчает об-
раз Покрова Пресвятой Богородицы.

Начинал роспись сводов и стен художник-
иконописец из псковской иконописной мастер-
ской храма Василия Великого на горке, в рабо-
те опирающейся на традиции греческой и серб-
ской школ иконописи XVI века. Своды и стены 
помещений расписали псковские мастера. За-

вершали работы более 10 художников мастер-
ской «Палехский иконостас», занимающейся 
комплексным оформлением храмов по всей 
России. Огромную помощь в росписи храма на 
всём протяжении реализации проекта 
оказали волонтёры-сотрудники нашего пред-
приятия, которые возводили и перемещали 
строительные леса высотой до 18 метров. 

В торжественном мероприятии, посвящён-
ном окончанию работ и освящению храма по-
сле росписи, приняли участие генеральный 
директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
Андрей Дмитриевич Баранов, представители 
ООО «Газпром инвест» и строительного ком-
плекса компании «Газпром», прихожане храма.

После торжественного богослужения Вла-
дыка обратился к присутствующим: «Сегодня 
мы освящаем настенную роспись, которая укра-
сила стены нашего Храма. Пусть эта роспись 
станет живой книгой, которая будет говорить с 
нами через образы и символы. В ней отображе-
ны богословские сюжеты, напоминающие нам 
о великих истинах веры и вдохновляющие на 
добрые дела. Пусть эти образы учат нас благо-
честию, смирению и единству, как тому учили 
святые, прошедшие через тяжкие испытания. 
Совершая добро, не будем гордиться, ибо ис-
тинное благочестие – в скромности».

За вклад в реализацию проекта по росписи 
храма архиепископ Сыктывкарский и Коми-
Зырянский Питирим наградил епархиальными 
медалями и грамотами участников процесса 
проведения работ.

«Для всех нас сегодня очень светлый и ра-
достный день – день освящения нашего Храма 
после завершения росписи стен и сводов. В пер-
вую очередь, от всех прихожан, от всех жите-
лей нашего города, многоуважаемый Владыко, 
я бы хотел поблагодарить Вас за то, что Вы бла-
гословили нас на реализацию этой инициати-
вы, за то, что благодаря вашему вниманию, ва-
шему контролю, молитвам все работы успешно 
завершены. Для нашего предприятия быть при-
частными к такому значимому событию – боль-

шая честь и ответственность. Я благодарен 
всем тем, чьими руками наш храм стал ещё кра-
ше, всем, благодаря кому он приобрёл совер-
шенную форму. Роспись велась при содействии 
«Газпром инвест» и лично генерального дирек-
тора Вячеслава Александровича Тюрина, Фон-
да «Символ Веры», слова благодарности, бе-
зусловно, мастерам и особые слова благодар-
ности прихожанам, сотрудникам наших филиа-
лов, которые принимали активное участие», – 
отметил в ответном слове Андрей Дмитриевич.

Светлой радостью были озарены в этот 
день лица прихожан – теперь при входе в храм 
сердце замирает от увиденной красоты, и каж-
дый раз можно находить новые для себя сюже-
ты, рассматривать тончайшие узоры росписей.  

«В воздухе висит аромат ладана, и звуки ти-
хих песнопений наполняют атмосферу. Храм 
украшает великолепная роспись, рассказываю-
щая истории о вере и преданности. Здесь ощу-
щается бесконечный мир духовности, место, 
где люди находят утешение и связь с чем-то 
большим, чем они сами. Своей простой красо-
той и глубоким спокойствием он позволяет нам 
раствориться в атмосфере любви», – подели-
лась прихожанка, сотрудница Медико-
санитарной части Ирина Анатольевна Боклаг. 

Юлия Захарова,  фото автора, 
видео Дмитрия Плонина 
и Андрея Мартынова

Вот уже более двадцати лет наше предприятие оказывает всестороннюю поддержку
ухтинскому храму Новомучеников и Исповедников Российских, в земле Коми просиявших.
Содействие укреплению духовных ценностей всегда находилось и продолжает
находиться в центре внимания руководителей предприятия – генеральных директоров 
разных лет. Это Анатолий Алексеевич Захаров, решением которого в 2007 году была 
поддержана инициатива строительства храма, осуществлялась регулярная помощь 
и ежегодное выделение благотворительных средств. Александр Викторович Гайворонский, 
при котором финансирование и волонтёрская помощь сотрудников структурных 
подразделений предприятия были продолжены, под его личным контролем была 
поставлена финальная точка, и в 2015 году храм распахнул свои двери. 
Андрей Дмитриевич Баранов, благодаря инициативе которого в 2023 году начались 
работы по росписи храма и сегодня его стены и своды украшают художественные 
произведения, усиливающие впечатления и воздействие на верующих. 

ОХРАНА ТРУДА

Средний ярус стен и своды храма украшают 

евангельские сюжеты

Прихожане на торжественном мероприятии, 

посвящённом освящению храма после росписи

Купол храма венчает образ Спаса ВседержителяНаграждение епархиальными медалями и грамотами сот-

рудников предприятия за помощь в реализации проекта
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Совершая добро, не будем гордиться, 
ибо истинное благочестие – в скромности.

ТЕЛЕКАНАЛ «СОЮЗ»

ПРИСТЕГНИТЕ РЕМНИ БЕЗОПАСНОСТИ

Водители перед выездом непременно дол-
жны проверить работоспособность удержива-
ющих устройств в транспорте и начинать дви-
жение, только убедившись в том, что все при-
стегнуты. Пассажиры, в свою очередь, не дол-
жны забывать о личной ответственности и бе-
зопасности и сами обязаны пристегнуть ремни 
безопасности. 

Ремни безопасности спасают жизни уже бо-
лее 140 лет. Впервые они появились в США в 
1885 году для удержания извозчиков на месте, 
чтобы они не падали. Изобретателю данного 
изделия даже выдали соответствующий па-
тент.

В начале XX века некое подобие ремней бе-
зопасности начали устанавливать в кабинах са-
молётов. Версию удерживающей системы 
предложил английский изобретатель Джордж 
Кэйли. А французский летчик Адольф Пегу 
воспользовался этим новшеством, выполняя 
«мертвую петлю». В то же время автопроизво-
дители задумались о безопасности пассажи-
ров и начали использовать «защитные скобы».

В автомобилях первые ремни безопаснос-
ти появились на машинах марки «Форд» толь-
ко в 50-е годы, причём это были так называе-
мые «двухточечные» ремни, похожие сегодня 
используются на пассажирских сидениях в са-
молете.

Активному внедрению ремней безопас-
ности в нынешнем трёхточечном виде мы обя-
заны инженерам шведской компании 

«Вольво», которые опытным путём установи-
ли, что лучше всего пассажира удерживает в 
кресле ремень, протянутый через плечо к бед-
ру, который к тому же можно застегнуть одной 
рукой. Автором новшества стал инженер 
Нильс Болин, который раньше работал над ка-
тапультируемыми авиакреслами. Новые трёх-
точечные ремни позволяли водителю не уда-
риться о руль и приборную панель при столк-
новении и существенно сокращали риск полу-
чения опасных травм. 

В 1985 году германское патентное ведом-
ство отметило трёхточечные ремни в числе 
восьми изобретений, принесших человечеству 
наибольшую пользу за последние 100 лет.

Использование ремня безопасности пред-
отвращает перемещение пассажира по инер-
ции, что снижает риск столкновения с элемен-
тами салона или другими пассажирами (так на-
зываемые вторичные удары). Также ремень 
обеспечивает правильное положение пассажи-
ра для безопасного срабатывания подушек 
безопасности.

Кроме того, при аварии ремни безопаснос-
ти растягиваются, поглощая кинетическую 
энергию пассажира и замедляя его движение. 
Это позволяет распределить усилие торможе-
ния на большую площадь. Растяжение ремней 
происходит благодаря специальным устрой-
ствам, которые оснащены технологиями по-
глощения энергии.

По результатам исследований, применение 

ремня безопасности значительно уменьшает 
риск смерти для людей, находящихся на перед-
них сиденьях автомобиля, на 50%. Для пасса-
жиров на задних сиденьях этот показатель сни-
жается на 25%. Поэтому так важно помнить об 
этом простом правиле.

«Сели-пристегнулись-поехали!» – соблю-
дайте Ключевые правила безопасности и будь-
те здоровы!

Ирина Вылегжанина, 
фото Ильи Лисаускаса

Фраза, казалось бы, настолько привычная, что даже не требует напоминания. 
Но печальная статистика доказывает, что об этом – одном из самых простых правил, 
забывают чаще всего. Мы продолжаем рассказывать о «Ключевых правилах 
безопасности» ПАО «Газпром».

Николай Васильевич Понаровкин, водитель Управления технологического транспорта и специальной техники

Ключевое правило безопасности № 2
Используйте ремни безопасности во время 
движения транспортного средства.

ССО и СМИ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ УХТА» 

В результате выполнения комплекса меро-
приятий в 2024 году достигнута экономия энер-
горесурсов в объёме 540 тысяч тонн условного 
топлива, что эквивалентно 2,6 миллиардам руб-
лей.

Это стало возможным благодаря реализа-
ции мероприятий Программы энергосбереже-
ния: сохранению газа в процессе производ-
ственной деятельности; оптимизации режи-
мов работы газотранспортной системы; внед-
рению энергоэффективного оборудования.

Сохранение газа перед ремонтными рабо-
тами на объектах газотранспортной системы в 

процессе производственной деятельности по-
зволило в 2024 году сохранить 215 миллионов 
кубометров газа.

Наиболее эффективным способом сохра-
нения газа перед ремонтными работами явля-
ется выработка газа с помощью мобильных 
компрессорных станций (МКС), на которые 
приходится более 50 % от общей экономии 
газа.

Преимуществами применения МКС явля-
ется высокая производительность, мобиль-
ность и автономность, которые позволяют 
за 3-5 дней выполнить выработку газа из от-

ключённого участка до 10 кгс/см².
Применение МКС в качестве энергосбере-

гающего мероприятия показало свою экономи-
ческую эффективность. 

В период с 2020 по 2024 год нашим пред-
приятием данным способом сохранено более 
полумиллиарда кубических метров газа. В слу-
чае стравливания данного объёма газа в атмос-
феру, мы понесли бы затраты порядка 
2 миллиардов 400 миллионов рублей – это по-
купка газа на собственные нужды и плата за не-
гативное воздействие на окружающую среду. 

Для дальнейшего повышения энергоэф-
фективности предлагается в обвязке МКС ис-
пользовать эжектор, который обеспечит выра-
ботку газа из отключенных участков линейной 
части магистрального газопровода ниже 

2 210 кгс/см  (до 1 кгс/см ).
Расчётная дополнительная экономия газа с 

участка диаметром 1400 миллиметров и протя-
жённостью 30 километров составит до 500 ты-
сяч кубических метров.

Значительный вклад в повышение энерго-
эффективности вносит оптимизация режимов 
работы газотранспортной системы предприя-
тия с помощью применения программно-
вычислительного комплекса «Волна», разрабо-
танного при участии нашего предприятия. Ком-
плекс позволяет рассчитывать оптимальные ре-
жимы транспортировки газа с минимальными 
затратами топливно-энергетических ресурсов.

С 2010 по 2024 год при реализации данного 
мероприятия сэкономлено более 140 миллио-
нов кубометров газа. 

В 2024 году данная разработка признана по-
бедителем премии ПАО «Газпром» в области 
науки и техники.

Следующим реализуемым мероприятием 
является способ сохранения газа на компрес-
сорном цехе с применением системы эжекти-
рования для снижения объёмов стравливаемо-
го газа из технологических коммуникаций.

На сегодняшний день первый эжектор уста-
новлен в Урдомском ЛПУМГ. По результатам 
проведённых испытаний данный способ по-
зволил сократить потери газа до 85 % при про-
ведении регламентных и ремонтно-
профилактических работ.

В дальнейшем планируется внедрение 
эжекторов в 11 линейных производственных 
управлениях магистральных газопроводов.

Ещё одно энергосберегающее мероприятие 
– применение газомасляных теплообменников 
в технологической схеме аппарата воздушного 
охлаждения масла газоперекачивающего агре-
гата.

Газомасляный теплообменник предназна-
чен для одновременного охлаждения смазоч-
ного масла турбины и подогрева топливного 
газа, в результате чего полностью исключает-
ся потребление электроэнергии аппаратом 
воздушного охлаждения масла газоперекачи-
вающего агрегата и расход газа на подогрев 
топливного газа в установке подготовки топ-
ливного и импульсного газа и, как следствие, 
снижение капитальных и эксплуатационных 
затрат.

Расчётная экономия при использовании од-
ного газомасляного теплообменника составит 
1 миллион 284 тысячи рублей: 177 тысяч 
кВт*ч электроэнергии – на 721 тысячу рублей; 
112 тысяч кубометров газа – на 563 тысячи руб-
лей.

Реализация мероприятий программы энер-
госбережения позволила нашему предприя-
тию с 2017 по 2024 год снизить удельный рас-
ход газа на собственные технологические нуж-
ды на 50 %, который является основным пока-
зателем эффективности транспорта газа (рас-
считывается как отношение годового объёма 
израсходованного природного газа на соб-
ственные технологические нужды к выполнен-
ной товаротранспортной работе). 

Предприятие продолжает вести системную 
работу по разработке и внедрению новых энер-
госберегающих мероприятий – это является 
ключевым фактором повышения экономичес-
кой эффективности нашей деятельности, а так-
же позволяет сокращать удельные выбросы 
парниковых газов в окружающую среду 
на 6 % ежегодно.

Подготовлено Анной Минемуллиной 
по материалам доклада генерального 
директора ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
Андрея Дмитриевича Баранова

С 2017 года наше предприятие занимает лидирующие позиции среди 
газотранспортных дочерних обществ ПАО «Газпром» в области энергосбережения – 
одного из приоритетных направлений нашей деятельности. Результаты реализации 
энергосберегающих мероприятий за прошедший год генеральный директор 
Андрей Дмитриевич Баранов представил на пленарном заседании Международной 
конференции «Рассохинские чтения» 6 февраля в Ухтинском государственном 
техническом университете.

Андрей Дмитриевич Баранов, генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» на пленарном заседании 

Международной конференции «Рассохинские чтения» 

СМОТРИТЕ ВИДЕОСЮЖЕТЫ О МЕРОПРИЯТИИ:

Архиепископ Сыктывкарский и Коми-Зырянский Питирим и генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» 

Андрей Дмитриевич Баранов на мероприятии, посвящённом освящению храма после росписи
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ПРАЗДНИК СЕРДЦА ДЛЯ УХТИНЦЕВЭНЕРГИЯ ДЛЯ БУДУЩЕГО
СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

9 февраля в ухтинском храме была особен-
но торжественная атмосфера: там прошла Бо-
жественная литургия, которую возглавил архи-
епископ Сыктывкарский и Коми-Зырянский 
Питирим, на литургии совершивший чин об-
новления храма после завершения росписи сво-
дов и стен помещений. Работы были иници-
ированы нашим предприятием и начались в 
сентябре 2023 года.

Всё это время прихожанам приходилось тес-
ниться среди множества строительных лесов, 
но это не умаляло радости от ожидания завер-
шения проекта. Прихожане с восторгом и любо-
пытством рассматривали каждый вновь поя-
вившийся уголок росписи, предвкушая буду-
щую красоту полностью расписанного храма. 
Жители города уже делятся своими эмоциями 
в социальных сетях: «Очень красиво стало 
внутри церкви. Большое событие для нашего 
города», «Стены храма будто ожили!», «Смот-
ришь, и душа радуется!», «Большая сердечная 
благодарность тем, кто принимал участие в тру-
дах и оказывал любую помощь. Низкий по-
клон!». 

Роспись храма инициирована и кури-
ровалась ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
и ООО «Газпром инвест» и была организована 
Фондом восстановления и поддержки истори-
ко-культурных и культовых объектов «Символ 
Веры» при поддержке строительного комплек-
са ПАО «Газпром».

Масштаб проведённых работ впечатляет: 
3000 квадратных метров стен и потолков укра-
шают росписи, изображающие Иисуса Христа, 
Богоматерь, лики Святителей и Новомучени-
ков Коми земли, евангельские сюжеты. 

Всех входящих в храм встречает и словно 
благословляет светлый образ Богородицы с 
Младенцем, именуемый «Всецарица», кото-
рый написан над алтарём. 

Нижний ярус стен храма и четырёх колонн 
посвящён святым Коми земли: известным про-
светителям коми народа – Святым Стефану Пе-
рмскому, Герасиму, Ионе, Питириму, Усть-
Вымским чудотворцам – и Новомученикам и 
Исповедникам Российским, в земле Коми про-
сиявшим, – священнослужителям и мирянам, 
причисленным к лику святых после гонений на 
православную церковь в советские времена, 
многие из которых были расстреляны или заму-
чены в лагерях, а сейчас покоятся в безвестных 

могилах. Среди них расстрелянная монахиня, 
преподобномученица Елисавета (Ярыгина), 
пресвитер, исповедник Николай Лебедев, умер-
ший в ссылке в селе Керчомья Усть-Куломского 
района, послушник, преподобномученик Фео-
дор Абросимов, умерший от истощения в Ухто-
Ижемском исправительно-трудовом лагере, рас-
стрелянные иеромонах, преподобномученик 
Платон (Колегов) и пресвитер, священномуче-
ник Николай Шумков, и другие святые новому-
ченики, заступники земли Коми – 36 из 40, вхо-
дящих в Собор Коми Святых. Рассматривая ли-
ки святых нашей земли, можно обратиться к 
ним в молитве и попросить заступничества, 
процветания и благополучия родному краю, не 
забывая о примере стойкости и верности пра-
вославной вере, который показывают нам их 
жития. 

Средний ярус стен и своды храма украша-
ют евангельские сюжеты, рассказывающие о 
жизни Иисуса Христа, о его крестных страда-
ниях и светлом Воскресении. Исследуя роспи-
си сводов храма, можно увидеть знакомые каж-
дому сюжеты, которым посвящены двунадеся-

тые праздники церкви – Рождество Христово, 
Богоявление, Сретение Господне, Сошествие 
Святого Духа на Апостолов. 

Купол храма венчает образ Спаса Вседер-
жителя, или по-гречески «Пантократора», где 
Господь предстаёт в образе Всемогущего Царя 
и Судии, во всей торжественности и красоте, 
правая рука Его застыла в благословляющем 
жесте, а в левой находится Евангелие.

Малый придел храма украшают изображе-
ния святых царственных страстотерпцев – царе-
вича Алексия, великих княжон Ольги, Татиа-
ны, Марии и Анастасии Романовых, Святого 
Евгения (Боткина), а также Святой Преподоб-
номученицы Елисаветы Феодоровны, Святого 
воина Феодора Ушакова, образ Спаса Нерукот-
ворного, Богородицы с Младенцем Иисусом, 
ангелов – Херувимов и Серафимов. Притвор 
храма также расписан евангельскими сюжета-
ми, а проход в основную его часть венчает об-
раз Покрова Пресвятой Богородицы.

Начинал роспись сводов и стен художник-
иконописец из псковской иконописной мастер-
ской храма Василия Великого на горке, в рабо-
те опирающейся на традиции греческой и серб-
ской школ иконописи XVI века. Своды и стены 
помещений расписали псковские мастера. За-

вершали работы более 10 художников мастер-
ской «Палехский иконостас», занимающейся 
комплексным оформлением храмов по всей 
России. Огромную помощь в росписи храма на 
всём протяжении реализации проекта 
оказали волонтёры-сотрудники нашего пред-
приятия, которые возводили и перемещали 
строительные леса высотой до 18 метров. 

В торжественном мероприятии, посвящён-
ном окончанию работ и освящению храма по-
сле росписи, приняли участие генеральный 
директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
Андрей Дмитриевич Баранов, представители 
ООО «Газпром инвест» и строительного ком-
плекса компании «Газпром», прихожане храма.

После торжественного богослужения Вла-
дыка обратился к присутствующим: «Сегодня 
мы освящаем настенную роспись, которая укра-
сила стены нашего Храма. Пусть эта роспись 
станет живой книгой, которая будет говорить с 
нами через образы и символы. В ней отображе-
ны богословские сюжеты, напоминающие нам 
о великих истинах веры и вдохновляющие на 
добрые дела. Пусть эти образы учат нас благо-
честию, смирению и единству, как тому учили 
святые, прошедшие через тяжкие испытания. 
Совершая добро, не будем гордиться, ибо ис-
тинное благочестие – в скромности».

За вклад в реализацию проекта по росписи 
храма архиепископ Сыктывкарский и Коми-
Зырянский Питирим наградил епархиальными 
медалями и грамотами участников процесса 
проведения работ.

«Для всех нас сегодня очень светлый и ра-
достный день – день освящения нашего Храма 
после завершения росписи стен и сводов. В пер-
вую очередь, от всех прихожан, от всех жите-
лей нашего города, многоуважаемый Владыко, 
я бы хотел поблагодарить Вас за то, что Вы бла-
гословили нас на реализацию этой инициати-
вы, за то, что благодаря вашему вниманию, ва-
шему контролю, молитвам все работы успешно 
завершены. Для нашего предприятия быть при-
частными к такому значимому событию – боль-

шая честь и ответственность. Я благодарен 
всем тем, чьими руками наш храм стал ещё кра-
ше, всем, благодаря кому он приобрёл совер-
шенную форму. Роспись велась при содействии 
«Газпром инвест» и лично генерального дирек-
тора Вячеслава Александровича Тюрина, Фон-
да «Символ Веры», слова благодарности, бе-
зусловно, мастерам и особые слова благодар-
ности прихожанам, сотрудникам наших филиа-
лов, которые принимали активное участие», – 
отметил в ответном слове Андрей Дмитриевич.

Светлой радостью были озарены в этот 
день лица прихожан – теперь при входе в храм 
сердце замирает от увиденной красоты, и каж-
дый раз можно находить новые для себя сюже-
ты, рассматривать тончайшие узоры росписей.  

«В воздухе висит аромат ладана, и звуки ти-
хих песнопений наполняют атмосферу. Храм 
украшает великолепная роспись, рассказываю-
щая истории о вере и преданности. Здесь ощу-
щается бесконечный мир духовности, место, 
где люди находят утешение и связь с чем-то 
большим, чем они сами. Своей простой красо-
той и глубоким спокойствием он позволяет нам 
раствориться в атмосфере любви», – подели-
лась прихожанка, сотрудница Медико-
санитарной части Ирина Анатольевна Боклаг. 

Юлия Захарова,  фото автора, 
видео Дмитрия Плонина 
и Андрея Мартынова

Вот уже более двадцати лет наше предприятие оказывает всестороннюю поддержку
ухтинскому храму Новомучеников и Исповедников Российских, в земле Коми просиявших.
Содействие укреплению духовных ценностей всегда находилось и продолжает
находиться в центре внимания руководителей предприятия – генеральных директоров 
разных лет. Это Анатолий Алексеевич Захаров, решением которого в 2007 году была 
поддержана инициатива строительства храма, осуществлялась регулярная помощь 
и ежегодное выделение благотворительных средств. Александр Викторович Гайворонский, 
при котором финансирование и волонтёрская помощь сотрудников структурных 
подразделений предприятия были продолжены, под его личным контролем была 
поставлена финальная точка, и в 2015 году храм распахнул свои двери. 
Андрей Дмитриевич Баранов, благодаря инициативе которого в 2023 году начались 
работы по росписи храма и сегодня его стены и своды украшают художественные 
произведения, усиливающие впечатления и воздействие на верующих. 

ОХРАНА ТРУДА

Средний ярус стен и своды храма украшают 

евангельские сюжеты

Прихожане на торжественном мероприятии, 

посвящённом освящению храма после росписи

Купол храма венчает образ Спаса ВседержителяНаграждение епархиальными медалями и грамотами сот-

рудников предприятия за помощь в реализации проекта
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Совершая добро, не будем гордиться, 
ибо истинное благочестие – в скромности.

ТЕЛЕКАНАЛ «СОЮЗ»

ПРИСТЕГНИТЕ РЕМНИ БЕЗОПАСНОСТИ

Водители перед выездом непременно дол-
жны проверить работоспособность удержива-
ющих устройств в транспорте и начинать дви-
жение, только убедившись в том, что все при-
стегнуты. Пассажиры, в свою очередь, не дол-
жны забывать о личной ответственности и бе-
зопасности и сами обязаны пристегнуть ремни 
безопасности. 

Ремни безопасности спасают жизни уже бо-
лее 140 лет. Впервые они появились в США в 
1885 году для удержания извозчиков на месте, 
чтобы они не падали. Изобретателю данного 
изделия даже выдали соответствующий па-
тент.

В начале XX века некое подобие ремней бе-
зопасности начали устанавливать в кабинах са-
молётов. Версию удерживающей системы 
предложил английский изобретатель Джордж 
Кэйли. А французский летчик Адольф Пегу 
воспользовался этим новшеством, выполняя 
«мертвую петлю». В то же время автопроизво-
дители задумались о безопасности пассажи-
ров и начали использовать «защитные скобы».

В автомобилях первые ремни безопаснос-
ти появились на машинах марки «Форд» толь-
ко в 50-е годы, причём это были так называе-
мые «двухточечные» ремни, похожие сегодня 
используются на пассажирских сидениях в са-
молете.

Активному внедрению ремней безопас-
ности в нынешнем трёхточечном виде мы обя-
заны инженерам шведской компании 

«Вольво», которые опытным путём установи-
ли, что лучше всего пассажира удерживает в 
кресле ремень, протянутый через плечо к бед-
ру, который к тому же можно застегнуть одной 
рукой. Автором новшества стал инженер 
Нильс Болин, который раньше работал над ка-
тапультируемыми авиакреслами. Новые трёх-
точечные ремни позволяли водителю не уда-
риться о руль и приборную панель при столк-
новении и существенно сокращали риск полу-
чения опасных травм. 

В 1985 году германское патентное ведом-
ство отметило трёхточечные ремни в числе 
восьми изобретений, принесших человечеству 
наибольшую пользу за последние 100 лет.

Использование ремня безопасности пред-
отвращает перемещение пассажира по инер-
ции, что снижает риск столкновения с элемен-
тами салона или другими пассажирами (так на-
зываемые вторичные удары). Также ремень 
обеспечивает правильное положение пассажи-
ра для безопасного срабатывания подушек 
безопасности.

Кроме того, при аварии ремни безопаснос-
ти растягиваются, поглощая кинетическую 
энергию пассажира и замедляя его движение. 
Это позволяет распределить усилие торможе-
ния на большую площадь. Растяжение ремней 
происходит благодаря специальным устрой-
ствам, которые оснащены технологиями по-
глощения энергии.

По результатам исследований, применение 

ремня безопасности значительно уменьшает 
риск смерти для людей, находящихся на перед-
них сиденьях автомобиля, на 50%. Для пасса-
жиров на задних сиденьях этот показатель сни-
жается на 25%. Поэтому так важно помнить об 
этом простом правиле.

«Сели-пристегнулись-поехали!» – соблю-
дайте Ключевые правила безопасности и будь-
те здоровы!

Ирина Вылегжанина, 
фото Ильи Лисаускаса

Фраза, казалось бы, настолько привычная, что даже не требует напоминания. 
Но печальная статистика доказывает, что об этом – одном из самых простых правил, 
забывают чаще всего. Мы продолжаем рассказывать о «Ключевых правилах 
безопасности» ПАО «Газпром».

Николай Васильевич Понаровкин, водитель Управления технологического транспорта и специальной техники

Ключевое правило безопасности № 2
Используйте ремни безопасности во время 
движения транспортного средства.

ССО и СМИ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ УХТА» 

В результате выполнения комплекса меро-
приятий в 2024 году достигнута экономия энер-
горесурсов в объёме 540 тысяч тонн условного 
топлива, что эквивалентно 2,6 миллиардам руб-
лей.

Это стало возможным благодаря реализа-
ции мероприятий Программы энергосбереже-
ния: сохранению газа в процессе производ-
ственной деятельности; оптимизации режи-
мов работы газотранспортной системы; внед-
рению энергоэффективного оборудования.

Сохранение газа перед ремонтными рабо-
тами на объектах газотранспортной системы в 

процессе производственной деятельности по-
зволило в 2024 году сохранить 215 миллионов 
кубометров газа.

Наиболее эффективным способом сохра-
нения газа перед ремонтными работами явля-
ется выработка газа с помощью мобильных 
компрессорных станций (МКС), на которые 
приходится более 50 % от общей экономии 
газа.

Преимуществами применения МКС явля-
ется высокая производительность, мобиль-
ность и автономность, которые позволяют 
за 3-5 дней выполнить выработку газа из от-

ключённого участка до 10 кгс/см².
Применение МКС в качестве энергосбере-

гающего мероприятия показало свою экономи-
ческую эффективность. 

В период с 2020 по 2024 год нашим пред-
приятием данным способом сохранено более 
полумиллиарда кубических метров газа. В слу-
чае стравливания данного объёма газа в атмос-
феру, мы понесли бы затраты порядка 
2 миллиардов 400 миллионов рублей – это по-
купка газа на собственные нужды и плата за не-
гативное воздействие на окружающую среду. 

Для дальнейшего повышения энергоэф-
фективности предлагается в обвязке МКС ис-
пользовать эжектор, который обеспечит выра-
ботку газа из отключенных участков линейной 
части магистрального газопровода ниже 

2 210 кгс/см  (до 1 кгс/см ).
Расчётная дополнительная экономия газа с 

участка диаметром 1400 миллиметров и протя-
жённостью 30 километров составит до 500 ты-
сяч кубических метров.

Значительный вклад в повышение энерго-
эффективности вносит оптимизация режимов 
работы газотранспортной системы предприя-
тия с помощью применения программно-
вычислительного комплекса «Волна», разрабо-
танного при участии нашего предприятия. Ком-
плекс позволяет рассчитывать оптимальные ре-
жимы транспортировки газа с минимальными 
затратами топливно-энергетических ресурсов.

С 2010 по 2024 год при реализации данного 
мероприятия сэкономлено более 140 миллио-
нов кубометров газа. 

В 2024 году данная разработка признана по-
бедителем премии ПАО «Газпром» в области 
науки и техники.

Следующим реализуемым мероприятием 
является способ сохранения газа на компрес-
сорном цехе с применением системы эжекти-
рования для снижения объёмов стравливаемо-
го газа из технологических коммуникаций.

На сегодняшний день первый эжектор уста-
новлен в Урдомском ЛПУМГ. По результатам 
проведённых испытаний данный способ по-
зволил сократить потери газа до 85 % при про-
ведении регламентных и ремонтно-
профилактических работ.

В дальнейшем планируется внедрение 
эжекторов в 11 линейных производственных 
управлениях магистральных газопроводов.

Ещё одно энергосберегающее мероприятие 
– применение газомасляных теплообменников 
в технологической схеме аппарата воздушного 
охлаждения масла газоперекачивающего агре-
гата.

Газомасляный теплообменник предназна-
чен для одновременного охлаждения смазоч-
ного масла турбины и подогрева топливного 
газа, в результате чего полностью исключает-
ся потребление электроэнергии аппаратом 
воздушного охлаждения масла газоперекачи-
вающего агрегата и расход газа на подогрев 
топливного газа в установке подготовки топ-
ливного и импульсного газа и, как следствие, 
снижение капитальных и эксплуатационных 
затрат.

Расчётная экономия при использовании од-
ного газомасляного теплообменника составит 
1 миллион 284 тысячи рублей: 177 тысяч 
кВт*ч электроэнергии – на 721 тысячу рублей; 
112 тысяч кубометров газа – на 563 тысячи руб-
лей.

Реализация мероприятий программы энер-
госбережения позволила нашему предприя-
тию с 2017 по 2024 год снизить удельный рас-
ход газа на собственные технологические нуж-
ды на 50 %, который является основным пока-
зателем эффективности транспорта газа (рас-
считывается как отношение годового объёма 
израсходованного природного газа на соб-
ственные технологические нужды к выполнен-
ной товаротранспортной работе). 

Предприятие продолжает вести системную 
работу по разработке и внедрению новых энер-
госберегающих мероприятий – это является 
ключевым фактором повышения экономичес-
кой эффективности нашей деятельности, а так-
же позволяет сокращать удельные выбросы 
парниковых газов в окружающую среду 
на 6 % ежегодно.

Подготовлено Анной Минемуллиной 
по материалам доклада генерального 
директора ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
Андрея Дмитриевича Баранова

С 2017 года наше предприятие занимает лидирующие позиции среди 
газотранспортных дочерних обществ ПАО «Газпром» в области энергосбережения – 
одного из приоритетных направлений нашей деятельности. Результаты реализации 
энергосберегающих мероприятий за прошедший год генеральный директор 
Андрей Дмитриевич Баранов представил на пленарном заседании Международной 
конференции «Рассохинские чтения» 6 февраля в Ухтинском государственном 
техническом университете.

Андрей Дмитриевич Баранов, генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» на пленарном заседании 

Международной конференции «Рассохинские чтения» 

СМОТРИТЕ ВИДЕОСЮЖЕТЫ О МЕРОПРИЯТИИ:

Архиепископ Сыктывкарский и Коми-Зырянский Питирим и генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» 

Андрей Дмитриевич Баранов на мероприятии, посвящённом освящению храма после росписи



6 7

СВИДЕТЕЛЬ ЭПОХИ

Алексей Михайлович уже в школьные годы 
входил в состав группы неравнодушных 
подростков, которые организовали молодёж-
ное движение «Том Войтыр». Вот уже более 
десяти лет его участники помогают ветеранам 
Великой Отечественной войны и взрослому 
населению Усть-Вымского района, а также 
проводят мероприятия по патриотическому 
воспитанию детей и молодёжи.

«Мы организуем различные краеведческие 
игры и патриотические акции. Например, 
этнографический проект «Тайны Коквицкой 
горы», в рамках которого мы ездили по 
посёлкам и деревням нашего района, расска-
зывали жителям об интересных и памятных 
местах», – рассказывает Алексей Михайлович. 

Важное направление молодёжного 
движения – помощь ветеранам и пожилым 
людям: чистка снега, покупка продуктов, 
проведение ремонта и решение сложных 
бытовых вопросов.

«У меня всегда было желание помогать 
родным и близким. А уж помогать ветеранам, 

да и просто пожилым людям – это особая 
миссия! Ведь зачастую это одинокие люди, 
которым нужна не только физическая помощь, 
но и забота, и внимание», – поделился герой.

В 2014 году Алексей Михайлович узнал о 
проведении всероссийской акции «Вахта 
памяти», главная цель которой – почтить 
память погибших в Великой Отечественной 
войне. 

«Мой тренер по спортивному ориентиро-
ванию Центра детского и юношеского туризма 
и экскурсий Николай Иванович Гребинча 
много лет ездил в экспедиции в составе 
сыктывкарского поискового отряда «Северная 
звезда». Увидев мой интерес, он предложил и 
мне присоединиться к ним», – отметил наш 
герой.

 С того времени Алексей Михайлович пять 
раз был участником акции «Вахта памяти». В 
этом году, не нарушая доброй традиции, он 
также отправится в поисковую экспедицию.

«Самый запоминающийся момент – первая 
поездка: знакомство с новыми людьми, 
деятельностью и правилами отряда. Ещё очень 
хорошо помню поднятие первого бойца. 
Особый трепет в сердцах всех поисковиков 
вызывает священный ритуал последующего 
захоронения в братской могиле бойцов, 
найденных в ходе «Вахты памяти». Поднимая 
очередного бойца и предавая его земле как 
следует, ты сам становишься частью истории», 
– отметил Алексей Михайлович.

Поисковик искренне верит, что сохранение 
памяти о героях – это долг каждого человека. 
Он активно делится своими впечатлениями с 

друзьями и знакомыми, стараясь привлечь 
больше людей к этой важной деятельности. 
Его слова о том, что «каждый найденный боец 
– это не просто имя на бумаге, а целая судьба», 
отражают глубокое уважение к истории.

Алексей Михайлович также активно 
участвует в образовательных проектах, 
направленных на патриотическое воспитание 
молодёжи: проводит лекции и мастер-классы в 
школах, рассказывая о значении исторической 

памяти и важности участия в поисковых 
экспедициях. 

Наш герой – яркий пример того, как 
молодёжь вносит свой вклад в сохранение 
истории нашей страны, а его волонтёрская 
деятельность – не просто хобби, а жизненная 
позиция.

Анна Соймонова, фото из личного архива 
Алексея Лобанова

В год празднования 80-летия со дня 
Великой Победы мы рассказываем
о сотрудниках, чьи увлечения связаны 
с сохранением памяти о своих корнях 
и об истории страны. В их числе – 
Алексей Михайлович Лобанов, 
электромонтёр по ремонту 
и обслуживанию электрооборудования 
службы энергоснабжения, председатель 
Совета молодых специалистов 
Микуньского ЛПУМГ.

НЕ ГАЗОМ ЕДИНЫМ 

На корону главной красавицы предприятия претендовали 
представительницы самых разных профессий. Жюри традици-
онно оценивало кругозор, эрудицию, смекалку и артистизм 
участниц, а также оригинальность замысла и содержание их 
творческих номеров.

Финал корпоративного конкурса начался с дефиле в 
деловом костюме. Конкурсантки предстали на сцене в чёрно-
белых образах, напоминающих клавиши рояля, – самого 
строгого музыкального инструмента. Каждый образ был создан 
с учётом личностных особенностей девушек – их характера и 
темперамента.

Самый сложный блок испытаний – конкурсы «Я в профес-
сии» и «Интервью». В этом году их объединила тема «Работа 
как по нотам». Участницы подготовили видеовизитки, в 
которых рассказали о специфике своей профессии и показали 
атмосферу рабочих будней. В разговоре с бессменным ведущим 
конкурса, Михаилом Сергеевичем Немчаниновым, поведали о 
жизненных ценностях и увлечениях, а также нашли выход из 
нестандартных ситуаций, которые предлагал им собеседник.

Следующий этап – творческий конкурс «Попурри». Во 
время подготовки участницы самостоятельно выбирали стиль и 
жанр своего номера. Вниманию зрителей были представлены: 
песня «Матушка» в исполнении Анны Михайловны Щедрице-
вой, бодрящая тренировка на сайклах от Екатерины 
Александровны Вишняковой, производственная зарядка 
Екатерины Игоревны Мининой, танцевальный номер с 
философским названием «Останься человеком» в исполнении 
Екатерины Ивановны Селезнёвой, театральные этюды Алины 
Владимировны Бурловой и Кристины Николаевны Габовой, 
стендап про сильную и независимую девушку от Анастасии 
Николаевны Капустиной, заряжающий номер «Фанаты 
МедСанЧасти» Ольги Владимировны Мехоношиной и модный 
показ детских карнавальных костюмов, изготовленных Ириной 
Николаевной Волковой.

По несмолкаемым овациям было понятно, что зрители 
остались довольны красочным и интересным творческим шоу. 
Однако впереди их ждало финальное дефиле, которое перенес-
ло присутствующих в зале в разные эпохи. Участницы по 
очереди выходили на сцену в образах героинь из русских опер и 
балетов: княгиня Ярославна из оперы Александра Бородина 
«Князь Игорь», Марфа Васильевна из оперы Николая Римско-
го-Корсакова «Царская невеста», княжеская дочь Людмила из 
оперы Михаила Глинки «Руслан и Людмила», Татьяна Ларина 
из оперы Петра Чайковского «Евгений Онегин», Наташа 
Ростова из оперы Сергея Прокофьева «Война и Мир», Мари из 
балета Чайковского «Щелкунчик», Царевна-Лебедь из оперы 
Римского-Корсакова «Сказка о царе Салтане», Шамаханская 

царица из оперы Римского-Корсакова «Золотой петушок» и 
Снегурочка из одноимённой оперы Римского-Корсакова.

По законам жанра, интрига конкурса сохранялась до 
финального аккорда. Каждая из девушек в равной степени 
достойно выступила во всех испытаниях, но, по правилам, 
только одна стала обладательницей главного титула. 

В 2025 году титул «Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
присуждён специалисту группы по обеспечению выставочно-
экспозиционной деятельности службы по связям с обществен-
ностью и СМИ Кристине Николаевне Габовой. Титул «Первая 
вице-мисс» – делопроизводителю Микуньского ЛПУМГ 
Екатерине Игоревне Мининой. «Вторая вице-мисс» – врачу-
хирургу Медико-санитарной части Ольге Владимировне 
Мехоношиной. 

Титул «Мисс артистичность» получила инженер Инженер-
но-технического центра Ирина Николаевна Волкова,  «Мисс 
улыбка» – инженер Управления связи Анна Михайловна 
Щедрицева, «Мисс элегантность» – аккумуляторщик Вукты-
льского ЛПУМГ Екатерина Ивановна Селезнёва, «Мисс 
обаяние» – сменный инженер по эксплуатации оборудования 
газовых объектов Нюксенского ЛПУМГ Алина Владимировна 

Бурлова, «Мисс грация» – инженер Управления материально-
технического снабжения и комплектации Екатерина 
Александровна Вишнякова, «Мисс экстравагантность» – 
слесарь по контрольно-измерительным приборам и автоматике 
Юбилейного ЛПУМГ Анастасия Николаевна Капустина. 

«На нашем предприятии работают самые талантливые, 
умные, спортивные, улыбчивые и грациозные девушки. Список 
эпитетов можно продолжить, и каждая из вас это сегодня 
доказала! Для нас, мужчин, большая честь и ответственность 
работать в вашем окружении. Спасибо, что дарите нам счастье 
и вдохновение!» – обратился к финалистам конкурса генераль-
ный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» Андрей Дмитрие-
вич Баранов.

Алина Павлова, фото Ильи Лисаускаса

В ТАКТ ДЕВИЧЬИХ СЕРДЕЦ

Участницы конкурса «Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта» – 2025»

В преддверии Дня защитника Отечества, 21 февраля, 
на нашем предприятии состоялся финал десятого 
корпоративного конкурса «Мисс ООО «Газпром трансгаз 
Ухта». Благодаря концепции праздника грации и эрудиции – 
«В ритме музыки» – девять конкурсанток 
продемонстрировали своё неповторимое звучание.

МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!

Валентин Александрович Cедякин родился 
17 февраля 1932 года в деревне Никольская 
Гора Вытегорского района Вологодской 
области, в живописном месте, где река 

Нагажма впадает в Белоусовское водохранили-
ще. Он ещё в раннем детстве познал тяжесть 
деревенского труда и ответственности, а будучи 
старшим ребёнком в семье, помогал родителям, 
чтобы хоть как-то облегчить их жизнь. 

«Когда началась война, отца забрали на 
фронт, мать трудилась на шлюзах, зимой 
очищая их ото льда, а в период навигации 
пропускала пароходы. Время было голодное», – 
вспоминает Валентин Александрович. 
Настигшее всю страну несчастье заставило 
рано повзрослеть: «Перекапывали картошку, 
что оставалась в поле по осени, весной рвали 
щавель по полям, траву пестюхи. Военное 
время – карточки, хлеб выдавали, бегал за 
граммами хлеба до Вытегры». 

Немного повзрослев, Валентин Алек-
сандрович трудился в колхозе, пахал на 
лошадях и быках. В послевоенные годы было 
не легче, нужно было помогать восстанавли-
вать страну из руин. 

К большой радости всей семьи, с войны 
вернулся отец. Нужно было налаживать 
мирную жизнь. И тогда волею судьбы всей 
семьёй Cедякины переехали в Коми, на 
Водный. 

Валентин Александрович устроился на 
завод учеником токаря, получил разряд, стал 
работать на заводе. Судьба привела его на 
курсы шофёров, куда набирали молодёжь. 
После их окончания был направлен на буро-
вую, где открыли месторождение Нижняя 
Омра. Там он трудился, не жалея сил. Затем 
ушёл в армию, где служил три года на Украине. 

Вернувшись, Валентин Александрович 
продолжил работать в автоколонне на грузовых 
машинах: «Дали мне трёхосный ЗИЛ-151. Они 
были более мощными. На наш гараж пришли 
три машины, а всего в гараже тогда было около 
ста машин. Мы обслуживали буровые, вокруг – 
болото. Возили заключённых, которые 
прокладывали дороги к буровым. Бурили нефть 
и газ до Вуктыла».

Условия были тяжёлыми, но Валентин 
Александрович справлялся, проявляя невероят-
ную выдержку и профессионализм. В 60-е годы 
семья Федякиных переехала в Ухту, где 
Валентин Александрович начал работать в 
автоколонне – возил руководство предприятия. 
Он всегда сам готовил машину к поездкам: 
ремонтировал, мыл, следил за её состоянием. 
Среди тех, с кем ему довелось провести много 
времени в ближних и дальних поездках, были 
Иван Иванович Харин, Пётр Иванович 
Яковлев, Станислав Иванович Юдин, Олег 
Николаевич Соловьёв, Богдан Владимирович 
Будзуляк и Василий Григорьевич Подюк. 
Валентин Александрович был свидетелем и 
участником становления и развития предприя-
тия, название которого менялось, но люди 
оставались верны своему делу, работая с 

полной отдачей.
У Валентина Александровича две дочери – 

Людмила и Марина – четверо внуков, пятеро 
правнуков. 68 лет счастливой жизни с женой, 
которая всю жизнь рядом, куда бы ни занесла 
судьба! Их старшая дочь Марина Валентинов-
на тоже пенсионер нашего предприятия – 
много лет посвятила работе в Медико-
санитарной части. 

В 1996 году вышел на пенсию, занялся 
дачей: строил дом, плотничал, до недавнего 
времени огород тоже сажал сам. А ещё 
Валентин Александрович – баянист. Ни одно 
мероприятие, организуемое Клубом ветеранов 
города, не обходится без игры нашего героя. 
Чаепития, танцы, общение – дают заряд 
энергии Валентину Александровичу, а он им 
щедро делится с окружающими.

17 февраля Валентину Александровичу 
исполнилось 93 года, но он до сих пор за рулём, 
уверенно управляет машиной. Его жизнь – это 
история о том, как труд, упорство и любовь к 
своему делу помогают преодолеть любые 
трудности. «Работать пока есть силы и любить 
работу!» – таков секрет счастливой жизни от 
Валентина Александровича.

Мы гордимся своими ветеранами и желаем 
Валентину Александровичу крепкого здоровья, 
долгих лет жизни и благополучия! Его 
трудовой путь – это часть нашей общей 
истории, которую мы бережно храним и 
передаем будущим поколениям.

Анна Минемуллина, 
фото Александра Миронова

Валентин Александрович Cедякин

Имя Валентина Александровича Cедякина – это не просто часть истории 
нашего предприятия. Это живое свидетельство стойкости, трудолюбия 
и преданности своему делу, закалённых суровыми годами Великой Отечественной 
войны. В преддверии 80-летия Великой Победы мы вспоминаем поколение 
победителей, чей вклад в развитие нашей страны невозможно переоценить. 
Сегодня мы расскажем о жизненном пути Валентина Александровича, который 
17 февраля отметил свой 93-й день рождения, большую часть жизни посвятив работе 
в газовой отрасли.

СМОТРИТЕ ЗАПИСЬ ПРЯМОЙ 
ТРАНСЛЯЦИИ КОНКУРСА
В МОБИЛЬНОМ ПРИЛОЖЕНИИ ГИД/ЛИК

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

СОХРАНЯЯ ПАМЯТЬ О ГЕРОЯХ 
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Алексей Михайлович Лобанов на «Вахте памяти» в деревне Ефремово Тульской области

Совет молодых специалистов Микуньского ЛПУМГ 

на возложении цветов к мемориальному комплексу 

погибшим в Великой Отечественной войне в г. Микуне  

Сотрудники Микуньского ЛПУМГ и жители г. Микуня 

на Всероссийской акции «Свеча памяти», посвящённой 

жертвам Великой Отечественной войны 

Алексей Михайлович Лобанов в школьном спектакле 

«Время героев», приуроченном ко Дню Победы 

в Великой Отечественной войне

Экспонаты, найденные участниками поискового отряда 

в ходе «Вахты памяти»

Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта» – Кристина Николаевна Габова 

(Администрация) в образе Мари

Первая вице-мисс – Екатерина Игоревна Минина (Микуньское ЛПУМГ) 

в образе княгини Ярославны

Вторая вице-мисс – Ольга Владимировна Мехоношина (Медико-

санитарная часть) в образе Шамаханской царицы

Что для вас значит конкурс «Мисс ООО «Газпром 
трансгаз Ухта»?

Кристина Габова: «Возможность вспомнить прошлое и 
окунуться в мир искусства! А ещё это знакомство с 
потрясающими девушками, искренняя помощь и поддержка 
друг друга».

Екатерина Минина: «Удивительное путешествие и 
знакомство с собой! Конкурс открыл во мне новые вершины, а 
в голове сформировалась мысль: «Не нужно останавливаться 
на достигнутом. Продолжай двигаться  вперёд!».

Ольга Мехоношина: «Кардинально новый опыт в моей 
жизни! В подобном мероприятии я участвовала впервые и 
абсолютно уверена, что все эмоции и знания, люди, которых я 
встретила на пути подготовки к конкурсу, останутся в моей 
жизни навсегда».

Какая черта характера помогает вам достигать 
профессиональных и личных целей?

Кристина Габова: «Жила-была девочка. Она мечтала, что в 
её жизни появится кто-то большой, сильный и умный. А потом 
оказалось, что это она сама и есть». Это высказывание помогает 
мне в достижении различных целей. Вспоминая его, я начинаю 
чувствовать, что у меня всё получится!»

Екатерина Минина: «Упорство и настойчивость! По 
натуре я стратег, всегда добиваюсь поставленных целей. 
Кстати, хороший для этого инструмент – блокнот. В нём я 
прописываю план из задач, порой и на три шага вперёд».

Ольга Мехоношина: «Упорство с лёгким перфек-
ционизмом. Я никогда не стеснялась просить совета или 
помощи у старших коллег, не боялась повторять много раз 
необходимые действия для достижения нужного результата».

Поделитесь советом, как достичь своей цели и не 
сдаться на пути?

Кристина Габова: «Меня вдохновляет стихотворение 
Эдуарда Асадова «Когда мне встречается в людях дурное...». 
В нём есть всё то, что я могу применить к себе и пожелать 
другим».

Екатерина Минина: «У меня для этого есть блокнот. В 
нём я записываю и планирую свои дела, цели и важные 
события. Всегда всё продумываю на три шага вперёд».

Ольга Мехоношина: «Я убеждена, что качество жизни 
человека целиком и полностью состоит из результата его же 
действий. Здесь важно определить свои моральные, 
физические и материальные ценности, самостоятельно 
ставить перед собой цели, идти к ним своим путём и 
комфортным темпом. Тогда обязательно всё получится!»

В ЧЁМ КРОЕТСЯ СЕКРЕТ УСПЕХА НАШИХ УЧАСТНИЦ? ЧИТАЙТЕ В БЛИЦ-ИНТЕРВЬЮ!
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СВИДЕТЕЛЬ ЭПОХИ

Алексей Михайлович уже в школьные годы 
входил в состав группы неравнодушных 
подростков, которые организовали молодёж-
ное движение «Том Войтыр». Вот уже более 
десяти лет его участники помогают ветеранам 
Великой Отечественной войны и взрослому 
населению Усть-Вымского района, а также 
проводят мероприятия по патриотическому 
воспитанию детей и молодёжи.

«Мы организуем различные краеведческие 
игры и патриотические акции. Например, 
этнографический проект «Тайны Коквицкой 
горы», в рамках которого мы ездили по 
посёлкам и деревням нашего района, расска-
зывали жителям об интересных и памятных 
местах», – рассказывает Алексей Михайлович. 

Важное направление молодёжного 
движения – помощь ветеранам и пожилым 
людям: чистка снега, покупка продуктов, 
проведение ремонта и решение сложных 
бытовых вопросов.

«У меня всегда было желание помогать 
родным и близким. А уж помогать ветеранам, 

да и просто пожилым людям – это особая 
миссия! Ведь зачастую это одинокие люди, 
которым нужна не только физическая помощь, 
но и забота, и внимание», – поделился герой.

В 2014 году Алексей Михайлович узнал о 
проведении всероссийской акции «Вахта 
памяти», главная цель которой – почтить 
память погибших в Великой Отечественной 
войне. 

«Мой тренер по спортивному ориентиро-
ванию Центра детского и юношеского туризма 
и экскурсий Николай Иванович Гребинча 
много лет ездил в экспедиции в составе 
сыктывкарского поискового отряда «Северная 
звезда». Увидев мой интерес, он предложил и 
мне присоединиться к ним», – отметил наш 
герой.

 С того времени Алексей Михайлович пять 
раз был участником акции «Вахта памяти». В 
этом году, не нарушая доброй традиции, он 
также отправится в поисковую экспедицию.

«Самый запоминающийся момент – первая 
поездка: знакомство с новыми людьми, 
деятельностью и правилами отряда. Ещё очень 
хорошо помню поднятие первого бойца. 
Особый трепет в сердцах всех поисковиков 
вызывает священный ритуал последующего 
захоронения в братской могиле бойцов, 
найденных в ходе «Вахты памяти». Поднимая 
очередного бойца и предавая его земле как 
следует, ты сам становишься частью истории», 
– отметил Алексей Михайлович.

Поисковик искренне верит, что сохранение 
памяти о героях – это долг каждого человека. 
Он активно делится своими впечатлениями с 

друзьями и знакомыми, стараясь привлечь 
больше людей к этой важной деятельности. 
Его слова о том, что «каждый найденный боец 
– это не просто имя на бумаге, а целая судьба», 
отражают глубокое уважение к истории.

Алексей Михайлович также активно 
участвует в образовательных проектах, 
направленных на патриотическое воспитание 
молодёжи: проводит лекции и мастер-классы в 
школах, рассказывая о значении исторической 

памяти и важности участия в поисковых 
экспедициях. 

Наш герой – яркий пример того, как 
молодёжь вносит свой вклад в сохранение 
истории нашей страны, а его волонтёрская 
деятельность – не просто хобби, а жизненная 
позиция.

Анна Соймонова, фото из личного архива 
Алексея Лобанова

В год празднования 80-летия со дня 
Великой Победы мы рассказываем
о сотрудниках, чьи увлечения связаны 
с сохранением памяти о своих корнях 
и об истории страны. В их числе – 
Алексей Михайлович Лобанов, 
электромонтёр по ремонту 
и обслуживанию электрооборудования 
службы энергоснабжения, председатель 
Совета молодых специалистов 
Микуньского ЛПУМГ.

НЕ ГАЗОМ ЕДИНЫМ 

На корону главной красавицы предприятия претендовали 
представительницы самых разных профессий. Жюри традици-
онно оценивало кругозор, эрудицию, смекалку и артистизм 
участниц, а также оригинальность замысла и содержание их 
творческих номеров.

Финал корпоративного конкурса начался с дефиле в 
деловом костюме. Конкурсантки предстали на сцене в чёрно-
белых образах, напоминающих клавиши рояля, – самого 
строгого музыкального инструмента. Каждый образ был создан 
с учётом личностных особенностей девушек – их характера и 
темперамента.

Самый сложный блок испытаний – конкурсы «Я в профес-
сии» и «Интервью». В этом году их объединила тема «Работа 
как по нотам». Участницы подготовили видеовизитки, в 
которых рассказали о специфике своей профессии и показали 
атмосферу рабочих будней. В разговоре с бессменным ведущим 
конкурса, Михаилом Сергеевичем Немчаниновым, поведали о 
жизненных ценностях и увлечениях, а также нашли выход из 
нестандартных ситуаций, которые предлагал им собеседник.

Следующий этап – творческий конкурс «Попурри». Во 
время подготовки участницы самостоятельно выбирали стиль и 
жанр своего номера. Вниманию зрителей были представлены: 
песня «Матушка» в исполнении Анны Михайловны Щедрице-
вой, бодрящая тренировка на сайклах от Екатерины 
Александровны Вишняковой, производственная зарядка 
Екатерины Игоревны Мининой, танцевальный номер с 
философским названием «Останься человеком» в исполнении 
Екатерины Ивановны Селезнёвой, театральные этюды Алины 
Владимировны Бурловой и Кристины Николаевны Габовой, 
стендап про сильную и независимую девушку от Анастасии 
Николаевны Капустиной, заряжающий номер «Фанаты 
МедСанЧасти» Ольги Владимировны Мехоношиной и модный 
показ детских карнавальных костюмов, изготовленных Ириной 
Николаевной Волковой.

По несмолкаемым овациям было понятно, что зрители 
остались довольны красочным и интересным творческим шоу. 
Однако впереди их ждало финальное дефиле, которое перенес-
ло присутствующих в зале в разные эпохи. Участницы по 
очереди выходили на сцену в образах героинь из русских опер и 
балетов: княгиня Ярославна из оперы Александра Бородина 
«Князь Игорь», Марфа Васильевна из оперы Николая Римско-
го-Корсакова «Царская невеста», княжеская дочь Людмила из 
оперы Михаила Глинки «Руслан и Людмила», Татьяна Ларина 
из оперы Петра Чайковского «Евгений Онегин», Наташа 
Ростова из оперы Сергея Прокофьева «Война и Мир», Мари из 
балета Чайковского «Щелкунчик», Царевна-Лебедь из оперы 
Римского-Корсакова «Сказка о царе Салтане», Шамаханская 

царица из оперы Римского-Корсакова «Золотой петушок» и 
Снегурочка из одноимённой оперы Римского-Корсакова.

По законам жанра, интрига конкурса сохранялась до 
финального аккорда. Каждая из девушек в равной степени 
достойно выступила во всех испытаниях, но, по правилам, 
только одна стала обладательницей главного титула. 

В 2025 году титул «Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
присуждён специалисту группы по обеспечению выставочно-
экспозиционной деятельности службы по связям с обществен-
ностью и СМИ Кристине Николаевне Габовой. Титул «Первая 
вице-мисс» – делопроизводителю Микуньского ЛПУМГ 
Екатерине Игоревне Мининой. «Вторая вице-мисс» – врачу-
хирургу Медико-санитарной части Ольге Владимировне 
Мехоношиной. 

Титул «Мисс артистичность» получила инженер Инженер-
но-технического центра Ирина Николаевна Волкова,  «Мисс 
улыбка» – инженер Управления связи Анна Михайловна 
Щедрицева, «Мисс элегантность» – аккумуляторщик Вукты-
льского ЛПУМГ Екатерина Ивановна Селезнёва, «Мисс 
обаяние» – сменный инженер по эксплуатации оборудования 
газовых объектов Нюксенского ЛПУМГ Алина Владимировна 

Бурлова, «Мисс грация» – инженер Управления материально-
технического снабжения и комплектации Екатерина 
Александровна Вишнякова, «Мисс экстравагантность» – 
слесарь по контрольно-измерительным приборам и автоматике 
Юбилейного ЛПУМГ Анастасия Николаевна Капустина. 

«На нашем предприятии работают самые талантливые, 
умные, спортивные, улыбчивые и грациозные девушки. Список 
эпитетов можно продолжить, и каждая из вас это сегодня 
доказала! Для нас, мужчин, большая честь и ответственность 
работать в вашем окружении. Спасибо, что дарите нам счастье 
и вдохновение!» – обратился к финалистам конкурса генераль-
ный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» Андрей Дмитрие-
вич Баранов.

Алина Павлова, фото Ильи Лисаускаса

В ТАКТ ДЕВИЧЬИХ СЕРДЕЦ

Участницы конкурса «Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта» – 2025»

В преддверии Дня защитника Отечества, 21 февраля, 
на нашем предприятии состоялся финал десятого 
корпоративного конкурса «Мисс ООО «Газпром трансгаз 
Ухта». Благодаря концепции праздника грации и эрудиции – 
«В ритме музыки» – девять конкурсанток 
продемонстрировали своё неповторимое звучание.

МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!

Валентин Александрович Cедякин родился 
17 февраля 1932 года в деревне Никольская 
Гора Вытегорского района Вологодской 
области, в живописном месте, где река 

Нагажма впадает в Белоусовское водохранили-
ще. Он ещё в раннем детстве познал тяжесть 
деревенского труда и ответственности, а будучи 
старшим ребёнком в семье, помогал родителям, 
чтобы хоть как-то облегчить их жизнь. 

«Когда началась война, отца забрали на 
фронт, мать трудилась на шлюзах, зимой 
очищая их ото льда, а в период навигации 
пропускала пароходы. Время было голодное», – 
вспоминает Валентин Александрович. 
Настигшее всю страну несчастье заставило 
рано повзрослеть: «Перекапывали картошку, 
что оставалась в поле по осени, весной рвали 
щавель по полям, траву пестюхи. Военное 
время – карточки, хлеб выдавали, бегал за 
граммами хлеба до Вытегры». 

Немного повзрослев, Валентин Алек-
сандрович трудился в колхозе, пахал на 
лошадях и быках. В послевоенные годы было 
не легче, нужно было помогать восстанавли-
вать страну из руин. 

К большой радости всей семьи, с войны 
вернулся отец. Нужно было налаживать 
мирную жизнь. И тогда волею судьбы всей 
семьёй Cедякины переехали в Коми, на 
Водный. 

Валентин Александрович устроился на 
завод учеником токаря, получил разряд, стал 
работать на заводе. Судьба привела его на 
курсы шофёров, куда набирали молодёжь. 
После их окончания был направлен на буро-
вую, где открыли месторождение Нижняя 
Омра. Там он трудился, не жалея сил. Затем 
ушёл в армию, где служил три года на Украине. 

Вернувшись, Валентин Александрович 
продолжил работать в автоколонне на грузовых 
машинах: «Дали мне трёхосный ЗИЛ-151. Они 
были более мощными. На наш гараж пришли 
три машины, а всего в гараже тогда было около 
ста машин. Мы обслуживали буровые, вокруг – 
болото. Возили заключённых, которые 
прокладывали дороги к буровым. Бурили нефть 
и газ до Вуктыла».

Условия были тяжёлыми, но Валентин 
Александрович справлялся, проявляя невероят-
ную выдержку и профессионализм. В 60-е годы 
семья Федякиных переехала в Ухту, где 
Валентин Александрович начал работать в 
автоколонне – возил руководство предприятия. 
Он всегда сам готовил машину к поездкам: 
ремонтировал, мыл, следил за её состоянием. 
Среди тех, с кем ему довелось провести много 
времени в ближних и дальних поездках, были 
Иван Иванович Харин, Пётр Иванович 
Яковлев, Станислав Иванович Юдин, Олег 
Николаевич Соловьёв, Богдан Владимирович 
Будзуляк и Василий Григорьевич Подюк. 
Валентин Александрович был свидетелем и 
участником становления и развития предприя-
тия, название которого менялось, но люди 
оставались верны своему делу, работая с 

полной отдачей.
У Валентина Александровича две дочери – 

Людмила и Марина – четверо внуков, пятеро 
правнуков. 68 лет счастливой жизни с женой, 
которая всю жизнь рядом, куда бы ни занесла 
судьба! Их старшая дочь Марина Валентинов-
на тоже пенсионер нашего предприятия – 
много лет посвятила работе в Медико-
санитарной части. 

В 1996 году вышел на пенсию, занялся 
дачей: строил дом, плотничал, до недавнего 
времени огород тоже сажал сам. А ещё 
Валентин Александрович – баянист. Ни одно 
мероприятие, организуемое Клубом ветеранов 
города, не обходится без игры нашего героя. 
Чаепития, танцы, общение – дают заряд 
энергии Валентину Александровичу, а он им 
щедро делится с окружающими.

17 февраля Валентину Александровичу 
исполнилось 93 года, но он до сих пор за рулём, 
уверенно управляет машиной. Его жизнь – это 
история о том, как труд, упорство и любовь к 
своему делу помогают преодолеть любые 
трудности. «Работать пока есть силы и любить 
работу!» – таков секрет счастливой жизни от 
Валентина Александровича.

Мы гордимся своими ветеранами и желаем 
Валентину Александровичу крепкого здоровья, 
долгих лет жизни и благополучия! Его 
трудовой путь – это часть нашей общей 
истории, которую мы бережно храним и 
передаем будущим поколениям.

Анна Минемуллина, 
фото Александра Миронова

Валентин Александрович Cедякин

Имя Валентина Александровича Cедякина – это не просто часть истории 
нашего предприятия. Это живое свидетельство стойкости, трудолюбия 
и преданности своему делу, закалённых суровыми годами Великой Отечественной 
войны. В преддверии 80-летия Великой Победы мы вспоминаем поколение 
победителей, чей вклад в развитие нашей страны невозможно переоценить. 
Сегодня мы расскажем о жизненном пути Валентина Александровича, который 
17 февраля отметил свой 93-й день рождения, большую часть жизни посвятив работе 
в газовой отрасли.

СМОТРИТЕ ЗАПИСЬ ПРЯМОЙ 
ТРАНСЛЯЦИИ КОНКУРСА
В МОБИЛЬНОМ ПРИЛОЖЕНИИ ГИД/ЛИК

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

СОХРАНЯЯ ПАМЯТЬ О ГЕРОЯХ 
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Алексей Михайлович Лобанов на «Вахте памяти» в деревне Ефремово Тульской области

Совет молодых специалистов Микуньского ЛПУМГ 

на возложении цветов к мемориальному комплексу 

погибшим в Великой Отечественной войне в г. Микуне  

Сотрудники Микуньского ЛПУМГ и жители г. Микуня 

на Всероссийской акции «Свеча памяти», посвящённой 

жертвам Великой Отечественной войны 

Алексей Михайлович Лобанов в школьном спектакле 

«Время героев», приуроченном ко Дню Победы 

в Великой Отечественной войне

Экспонаты, найденные участниками поискового отряда 

в ходе «Вахты памяти»

Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта» – Кристина Николаевна Габова 

(Администрация) в образе Мари

Первая вице-мисс – Екатерина Игоревна Минина (Микуньское ЛПУМГ) 

в образе княгини Ярославны

Вторая вице-мисс – Ольга Владимировна Мехоношина (Медико-

санитарная часть) в образе Шамаханской царицы

Что для вас значит конкурс «Мисс ООО «Газпром 
трансгаз Ухта»?

Кристина Габова: «Возможность вспомнить прошлое и 
окунуться в мир искусства! А ещё это знакомство с 
потрясающими девушками, искренняя помощь и поддержка 
друг друга».

Екатерина Минина: «Удивительное путешествие и 
знакомство с собой! Конкурс открыл во мне новые вершины, а 
в голове сформировалась мысль: «Не нужно останавливаться 
на достигнутом. Продолжай двигаться  вперёд!».

Ольга Мехоношина: «Кардинально новый опыт в моей 
жизни! В подобном мероприятии я участвовала впервые и 
абсолютно уверена, что все эмоции и знания, люди, которых я 
встретила на пути подготовки к конкурсу, останутся в моей 
жизни навсегда».

Какая черта характера помогает вам достигать 
профессиональных и личных целей?

Кристина Габова: «Жила-была девочка. Она мечтала, что в 
её жизни появится кто-то большой, сильный и умный. А потом 
оказалось, что это она сама и есть». Это высказывание помогает 
мне в достижении различных целей. Вспоминая его, я начинаю 
чувствовать, что у меня всё получится!»

Екатерина Минина: «Упорство и настойчивость! По 
натуре я стратег, всегда добиваюсь поставленных целей. 
Кстати, хороший для этого инструмент – блокнот. В нём я 
прописываю план из задач, порой и на три шага вперёд».

Ольга Мехоношина: «Упорство с лёгким перфек-
ционизмом. Я никогда не стеснялась просить совета или 
помощи у старших коллег, не боялась повторять много раз 
необходимые действия для достижения нужного результата».

Поделитесь советом, как достичь своей цели и не 
сдаться на пути?

Кристина Габова: «Меня вдохновляет стихотворение 
Эдуарда Асадова «Когда мне встречается в людях дурное...». 
В нём есть всё то, что я могу применить к себе и пожелать 
другим».

Екатерина Минина: «У меня для этого есть блокнот. В 
нём я записываю и планирую свои дела, цели и важные 
события. Всегда всё продумываю на три шага вперёд».

Ольга Мехоношина: «Я убеждена, что качество жизни 
человека целиком и полностью состоит из результата его же 
действий. Здесь важно определить свои моральные, 
физические и материальные ценности, самостоятельно 
ставить перед собой цели, идти к ним своим путём и 
комфортным темпом. Тогда обязательно всё получится!»

В ЧЁМ КРОЕТСЯ СЕКРЕТ УСПЕХА НАШИХ УЧАСТНИЦ? ЧИТАЙТЕ В БЛИЦ-ИНТЕРВЬЮ!
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ВОКРУГ СПОРТА

АКТИВНЫЙ ОТДЫХ – АКТИВНАЯ ЖИЗНЬ!

Традиционно праздник начался на основ-
ном склоне уникальной интерактивной 
программой: в специально выделенной зоне 
каждый желающий мог проехать на сноуборде 
или горных лыжах и выполнить задания на 
координацию и ловкость от опытных инструк-
торов школы «ДОSKI».

У всех гостей фестиваля была возможность 
насладиться бесплатным свободным катанием 
и применить свои знания на практике. Добавил 
веселья традиционный конкурс на лучший 
костюм и головной убор на шлем, он позволил 
выявить самых ярких и креативных участников 
фестиваля.

Соревновательная часть фестиваля 
включила состязания по слалому в двух 
номинациях – «Горные лыжи» и «Сноуборд» – 
и велосипедный заезд, в котором приняли 
участие 28 человек. Победители были опреде-
лены среди мужчин и женщин в разных 
возрастных категориях. 

Продолжением программы стал красивый 

спуск горнолыжников и сноубордистов, а также 
участников конкурса костюмов и головных 
уборов на шлем с файерами и флагами.

Для всех желающих был организован 
увлекательный мастер-класс по основам 
катания на сноуборде и познавательная лекция 
от команды службы инструкторов «ДОSKI», в 
ходе которой гости фестиваля узнали о 
правилах подготовки к занятиям горнолыжным 
спортом, о выборе подходящего снаряжения и 
экипировки и о том, как сделать процесс 
обучения максимально безопасным.

«Мы рады, что нам удаётся организовать 
праздник, одинаково интересный и малышам, 
пробующим свои силы в зимних видах спорта, 

и опытным спортсменам. Спасибо за ваше 
отличное настроение», – обратился к участни-
кам фестиваля заместитель генерального 
директора по управлению персоналом 
предприятия  Евгений Владимирович Гусев.

Анна Минемуллина, 
фото Ильи Лисаускаса, 
видео Дмитрия Плонина

1 февраля на лыжно-спортивной базе 
«Сияние Севера» в пятый раз состоялся 
фестиваль горнолыжных видов спорта. 
Более 110 спортсменов – участников 
мероприятия – объединились в своей 
любви к горным лыжам, сноуборду 
и спорту в целом.

ПРОФСОЮЗ 

Для того чтобы рассчитать максималь-
ную продолжительность основного оплачи-
ваемого отпуска того или иного работника в 
течение года, необходимо верно учесть его 
стаж. В данный стаж, очевидно, включается 
время фактической работы. При этом, в силу 
статьи 121 Трудового кодекса РФ, в стаж 
работы, дающий право на ежегодный 
оплачиваемый отпуск, также включается 
время, когда работник фактически не 
работал, но за ним сохранялось место

 работы (должность). 
Иными словами, отдыхая в текущем 

отпуске, работник действительно накаплива-
ет дни для нового ежегодного оплачиваемого 
отпуска. То же самое «волшебство», пред-
усмотренное на законодательном уровне, 
происходит в нерабочие праздничные, 
выходные дни и иные официально пред-
оставляемые работнику дни отдыха (к 
примеру, отпуск по беременности и родам). 

Кроме того, в стаж работы, дающий право 

на ежегодный основной оплачиваемый 
отпуск, включается: 

– время отпусков без сохранения заработ-
ной платы, предоставленных по просьбе 
работника и не превышающих 14 календар-
ных дней в течение рабочего года; 

–  период отстранения от работы сотруд-
ника, не прошедшего обязательный медос-
мотр не по своей вине; 

– время вынужденного прогула при 
незаконном увольнении или отстранении от 
работы и последующем восстановлении на 
прежней работе; 

– период приостановления трудового 
договора в соответствии с мобилизацией или 

службой по контракту. 
В свою очередь, не учитываются при 

исчислении стажа работы, дающего право на 
ежегодный основной оплачиваемый отпуск, 
время: 

– отсутствия работника на работе без 
уважительной причины (например, период 
отстранения от работы сотрудника, появив-
шегося в состоянии алкогольного опьяне-
ния); 

– отпусков по уходу за ребенком до 
достижения им установленного законом 
возраста (3 года или менее).

Алёна Никифорова

ОТДЫХАЯ, КОПИМ ДНИ ОТПУСКА?
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В профсоюзную организацию поступил вопрос: «А правда ли, что за время нахождения 
в отпуске накапливается очередной отпуск?» Наш ответ утвердительный. Почему? 
Давайте разбираться! 

Массовый спуск с горнолыжного склона Состязания по слалому в номинации «Горные лыжи» Мастер-класс по основам катания на сноуборде

В ПАМЯТЬ О ГЕРОЯХ

Участники выполнили тематические 
задания, связанные с историей страны и 
важными событиями Великой Отечественной 
войны, и преодолели 15 этапов испытания на 
ловкость, скорость и смекалку. Молодые 
работники спасали гуманитарный груз, 
оказывали первую помощь пострадавшим, по 
описанию отгадывали имена известных 
героев страны, по фотографии искали 
высадившегося разведчика, захватывали 
крепость соперников и пролезали через 
«колючую проволоку», словно настоящие 
партизаны.

В Ухте на лыжно-спортивной базе 
«Сияние Севера» встретились 11 команд 
молодых работников из структурных подраз-
делений предприятия, расположенных в 
Республике Коми.

По итогам соревнований места в первой 

группе распределились следующим образом:
I место – команда Сосногорского ЛПУМГ;
II место – команда Вуктыльского ЛПУМГ;
III место – команда Печорского ЛПУМГ.
В посёлке Юбилейный на площадке 

физкультурно-оздоровительного комплекса 
«Юбилейный» соревновались пять команд 
молодых работников из подразделений, 
расположенных в Вологодской и Ярославской 
областях, а также учащиеся средней общеоб-
разовательной школы посёлка Юбилейный.

Победители и призёры по итогам соревно-
ваний во второй группе:

I место – команда Нюксенского ЛПУМГ;
II место – команда Грязовецкого ЛПУМГ;
III место – команда Мышкинского 

ЛПУМГ.
«В соревнованиях я участвую третий год, 

но каждый раз организаторы не перестают 
удивлять нас новыми испытаниями. В этом 
году одним из самых запоминающихся этапов 
стал забег на горнолыжный спуск. Сделать это 
было непросто! В руках участников были флаг 
и ватрушка. Однако у нашей команды все 
получилось. Нам наконец-то удалось побе-
дить! Эмоции переполняют, ведь победа – 
кульминация наших совместных усилий!» – 

поделилась член команды Сосногор-
ского ЛПУМГ Наталья Александровна Рочева, 
монтёр по защите подземных трубопроводов 
от коррозии службы защиты от коррозии.

«Это был увлекательный и насыщенный 
день! Мы прошли 11 станций, каждая – в 
уникальной локации. Участие в соревновани-
ях было волнительным, местами сложным, но 

невероятно интересным! Спасибо команде и 
всем участникам за этот праздник спорта и 
патриотизма!» – поделилась член команды 
Нюксенского ЛПУМГ Людмила Ивановна 
Рожицына, приборист группы метрологичес-
кого обеспечения технологического процесса.

Алина Павлова, фото Ильи Лисаускаса

Велосипедный заезд

16 февраля состоялся молодёжный 
спортивно-патриотический фестиваль 
«Зимние игры». Соревнования 
организованы Советом молодых 
специалистов предприятия и посвящены 
Году защитника Отечества, объявленному 
Президентом России в 2025 году.

Команда Управления материально-технического снабжения получила приз за самую оригинальную визитку

СМОТРИТЕ ВИДЕОКЛИП 
О МЕРОПРИЯТИИ




